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В ОБСТАНОВКЕ СЕРДЕЧНОСТИ И ВЗАИМОПОНИМАНИЯ
30 июня в Кремле состоя

лись переговоры между Гене
ральным секретарем UK КПСС 
Л. И, Брежневым, Председа
телем Президиума Верховно
го Совета СССР Н. В. Подгор
ным, Председателем Совета 
Министров СССР А. Н. Косы
гиным и Президентом и 
Премьер-Министром Объеди
ненной Арабской Республики, 
Председателем Арабского 
социалистического союза Га
мель Абдель Насером.

В ходе переговоров, кото
рые проходили в обстановке 
сердечности и полного взаи
мопонимания, были обсужде
ны вопросы дальнейшего раз
вития и укрепления сотрудни
чества во всех областях меж- 

Советским Союзом иДУ

Объединенной Арабской Рес
публикой.

Состоялся всесторонний об
мен мнениями по вопросам 
положения на Ближнем Во
стоке в связи с продолжаю-, 
щимися агрессивными дейст
виями Израиля и его отказом 
от війполнения резолюции Со
вета Безопасности от 22 нояб
ря 1967 года. Были также об
суждены некоторые другие 
важные проблемы современ
ного .международного поло
жения.

В переговорах с советской 
стороны участвовали секре
тарь ЦК КПСС Б. Н. Понома
рев, министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, министр 
обороны СССР Маршал Со
ветского Союза А. А. Гречко, 
председатель Государственно
го комитета Совета Минист

ров СССР по внешним эконо
мическим связям С. А. Скач
ков, заместитель министра 
иностранных дел СССР В. М. 
Виноградов, посол СССР в 
ОАР С. А. Виноградов, заве
дующий Отделом стран Ближ
него Востока МИД СССР М. Д. 
Сытенко.

Со стороны ОАР — член 
Высшего исполнительного ко
митета Арабского социалисти
ческого союза Али Сабри, ми
нистр иностранных дел ОАР 
Махмуд Риад, военный ми
нистр генерал Мухаммед Фав- 
зи, министр национальной 
ориентации Мухаммед Хаса- 
нейн Хейкал, посол ОАР в 
СССР Мухаммед Мурад Галеб. 
Переговоры будут продолже-

(ТАСС).

РЕЗЕРВЫ МЕСТНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ-В ДЕЙСТВИЕ
С Е С- С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р

Вопросы, ставящиеся на 
обсуждение сессии Верхов
ного Совета РСФСР, неиз
менно злободневны и важны. 
Это закономерно: ведь они
5ЫДВНН5ТЫ самой жизнью, 
непосредственно вытекают - 
из требований Программы 
КПСС и решений XXIII 
съезда партии, которые оп
ределили главную задачу — 
заботу о дальнейшем росте 
экономики и культуры стра
ны, о благе советского чело
века.

30 июня в Москве, в Боль
шом Кремлевском дворце от
крылась седьмая сессия Вер
ховного Совета РСФСР 
седьмого созыва.

10 часов утра. Продолжи
тельными аплодис.ментами 
встретили делегаты и гости 
появление в поезидиуме то
варищей Г. И. Воронова,
А. П. Кириленко, А. Н. Ко
сыгина. К. Т. Мазурова, 
А. Я. Пельше. Д. С. Полян
ского. М. А. Суслова. А. Н. 
Шелепина. Ю. В. Анпооно- 
ва, В. В. Грпшина, П. Н. Де- 
миневэ. И. В. Капитонова, 
К. Ф. Катушева. Ф. Д. Кула
кова, Б. Н. Пономарева, а 
также Председателя и зяме- 
сттгтелей Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР, членов Президиума 
Верховного Совета РСФСР, 
членов пгѵавительства Рос
сийской Федерация.

Сессию открыл пре.дседа- 
тель Вер.ховногп Совета 
РСФСР депутат М. Д. Ми.д- 
лионщивов.

Участники сессии почтили 
вставанием память скоячав- 
піихся в этом году депутатов 
Веруовного Совета РСФСР
A. У. Ха.халова, который яв
лялся заместителем Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета РСФСР, и И. В. 
Егорова.

С докладом мандатной ко- 
мнсснн о результатах про
верки по.дномочий вновь из
бранных депутатов по Воло
коламскому избирате.дьномѵ 
округу Л'Ь 48 Московской 
области В. Ф. Исаева и по 
Чулымскому избирательно
му- округу К? 506 Новоси
бирской области В. Д. Тол-. 
мачева выступил предсеДа- 
те.дь .мандатной комиссии де- 
пу’т.ат Н. Л. Коновалов.

Затем депутаты утвердили 
повестку дня.

На рассмотрение сессии 
вынесены следующие вопро
сы:

1. О работе местной про
мышленности РСФСР,

2. О проекте земе.дьного 
; Кодекса РСФСР.

3. Утверждение Указов 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР.

По первому вопросу по
вестки дня слово было предо
ставлено министру местной 
промышленности РСФСР
B. К. Успенскому.

Министерство .местной
промышленности РСФСР 
имеет в своем подчинении 
1.791 предприятие, на кото
рых трудятся более 550 ты
сяч человек, сказал В. К. 
Успенский. Объем реализуе
мой продукции в теку'щем 
году превысит 3,5 млрд, руб
лей.

Местная промышленность 
явл,чется многоотраслевой и 
объединяет на территории 
РСФСР все производство 
музыкальных инструментов, 
бо.льшую часть художест
венных промыслов, свыше 
двух третей выпуска обоз
ных изделий, треть товаров 
бытовой химии н ні*рушеіс, 
а также значительную часть 
предметов хозяйственного 
обихода.

Всего на предприятиях вы
рабатывается продукции

свыше 10 тысяч наименова
ний.

За истекшие четыре года 
объем производства . увели
чился в полтора раза, освое
но и внедрено в производ
ство 4 тысячи новых видов 
изделий по укрупненной но
менклатуре.

За годы пятшіетки в мест
ной промышленности ■ вне
дрено около 900 механизи
рованных, поточных и кон
вейерных линий, около ты
сячи прогрессивных техноло
гических процессов.

Внедрение новой техники 
и улучшение организации 
производства позволили за 
4 года повысить производи
тельность труда па 41 про
цент. За счет увеличения 
производительности труда 
получено более 89 процен
тов общего прироста объема 
продукции.

Все предприятия местной 
промышленности Российской 
Федерации перешли на но
вую систему планирования 
и экономического стимули
рования производства.

Советские органы на ме- 
ста.х, как правило, проводят 
.значительную работу по 
развитию местной промыш
ленности, продолжал док
ладчик. Большое внимание 
эти.м вопросам уделяют ис- 
гюлісомы местных Советов 
Москвы, Ленинграда, Баш
кирской, Чувашской, Татар
ской автономных республик. 
Ставропольского края. Мос
ковской, Ростовсгчой, Ива
новской, Горьковской, Брян
ской областей.

В 1970 году по сравнению 
е 1965 годом увеличится вы- 
пусі: продукции более чем в 
два раза на предприятиях 
Кабардино-Балкарской, Че
чено-Ингушской и , Удмурт
ской автономных республик. 
Белгородской, Липецкой, 
Куйбышевской, Саратовской, 
Орловской, Рязанской н Яро
славской областей.

Однако имеют небольшие 
объемы производства и тем
пы развития ниже средних 
по министерству предприя
тия в Карельской, Ко.ми и 
Бурятской автономных рес
публиках, Архангельской, 
Вологодской, Владимирской, 
Томской и Тю.менской обла
стях.

Оратор отметил, что даль
нейшее повышение эффек
тивности общественного про
изводства неразрывно свя
зано с ускорением темпов 
научно-технического про
гресса. В текущем году на
мечено внедрить 310 про
грессивных технологических 
процессов, 130 механнзиро. 
ванных, поточных и конвей
ерных линий, 12 авто.мдтиче- 
ских JI полуавтоматических 
линий. 39 предприятий, це
хов и участков должны быть 
комплексно механизированы. 
Вводится в действие свыше 
7.000 единиц нового высоко, 
производительного техноло
гического оборудования.

Осуществление указанных' 
мероприятий позволит выс
вободить значительное чис
ло рабочих,и направить их 
на укомплектование вторых 
и третьих смен. Это очень 
важно для промышленности, 
так как коэффициент смен
ности на предприятиях ми
нистерства еще очень низ
кий.

На мебельных фабриках 
он составляет всего лишь 
1,2, на ійетал.чообрабатыва- 
ющих — 1,47, на кожгалан- 
терейных — 1,29, валяльно
войлочных — 1,37.

Между тем расчеты пока
зывают. что если повысить

коэффициент сменности ра
боты . оборудования в 'метал
лообработке всего на одну 
десятую, то это позволит вы
пустить дополнительно тчтва- 
ров на 38 млн. рублен, а в 
деревообработке- на 19 млн. 
рублей. Аналогичные воз
можности и.чеются и в дру
гих отраслях.

В системе мшшстерства 
действует 17 производст
венных объединений. Опыт 
их работы ‘ показывает, чтб 

. они эффективнее решают 
вопросы технического ■ про
гресса, повышения качества 
и расширения ассортимента 
продукции, улучшения орга
низации и условий труда.

В текущем году .министер
ство совместно с партийны
ми II советскпліи органа.ми 
на местах намечают допол
нительно создать свыше 20 
объединений, а ряд пред
приятий укрупнить.

Проведенная в текущем 
году работа по совершенст
вованию аппарата управле
ния н удешевлению его со
держания позволила сэконо
мить 11,5 млн, рублей н вы
свободить около 8 тысяч че
ловек адмнинстратнвно.уп- 
равленческого персонала.

Повышение качества про
мышленной продукции яв
ляется одним из .коренных 
вопросов развития экономи
ки, подчеркнул докладчик.

Однако на .многие' изделия 
все еще продолжают посту
пать справедливые нарека
ния потребителей. В прош
лом году браковались или 
понижались в сортности ча
ще всего мебель, швейные и 
трикотажные изделия, дет
ские велосипеды и коляски.

Министерство принимает 
меры не только по совер- 
шеиствоваиню технологиче
ских процессов, но и по 
дальнейшей специализации 
производств, ибо практика 
показывает, что лучших ре
зультатов в деле поБЫшёния 
ігачества продукции и дру
гих технико-экономических 
показателей добиваются спе
циализированные предприя
тия. Совместно с Госпланом 
Российской Федерации нами 
намечена и осуществляется 
специализация предприятий 
химической, металлообраба
тывающей и музыкальной 
промышленности. За про
шедшие 4 года специалігзп- 
ровано свыше 900 предприя
тий.

В предстоящей пятилетке 
необ.ходпмо завершить спе- 
циа.чизацкю во всех отрас
лях промышленности.

Січцествснный резерв до
полнительного выпуска това
ров — экономия сырья и 
матерпа.дов. Решением пра
вительства учет и распреде
ление отходов во.зло;-кены на 
испо.лкомы местных Советов. 
Но, к сожа.чению, еще не 
везде организован достаточ
но полный учет промышлен
ных отходов, часто отсутст
вует техническая характе
ристика их пригодности для 
производства товаров.

По нашему лтнению, целе
сообразно рассмотреть воп
рос о том, чтобы передать 
местным советским оргаиа.м 
по месту расположения 
предприятий не только учет 
и распределение отходов, но 
и планирование производ
ства продукции из них на 
всех предприятиях, незави
симо от ведомственной под
чиненности.

У нас еще .много нерешен
ных пробле.м и неиспользо
ванных резервов. За 5 меся
цев текущего года не спра
вились с объемом реализа
ции 309 предприятий, кото
рые недодали продукцни

почтн на 12 мли. рублей. 
План по реализации продук
ции в мае выполнен только 
на 99,7 процента. В целом 
по министерству недовыпол
нен план по внедрению 
новой техники.

Министерство в тесном 
контакте с исполкомами ме
стных Советов примет все 
меры к тому, чтобы в каж- 
до.м коллективе предприятий 
и организаций были сделаны 
необходимые прантическне 

■ выводы, направленные на 
значительное улучшение 
работы, повышение дисцип
лины и ответственности за 
эффективность производства 
н капитального строитель
ства.

Далее министр остановил
ся на вопросах координации 
планирования производства 
товаров, вырабатываемых 
наряду с местной промыш
ленностью предприятиями 
других министерств и ве- 
до.мств; обеспечения местной 
промышленности специаль
ным оборудованием и ком. 
плекіующимн изделиями; 
расширения и укрепления 
материально-технической ба
зы местной промышленно
сти.

За 1966—1969 годы 
предприятия.ѵш министер
ства освоено капитальных 
вложений 390 млн. рублей. 
Следует отметить, что капи
тальное строительство ведет
ся в основном за счет соб
ственных средств из фонда 
развития. Централизованные 
капитальные в.чоження со
ставляют всего 10—12 про
центов. Докладчик говорил 
далее о том. что созданные 
собственные строительные 
организации работают в 
очень трудных условиях, 
так как они неудовлетвори
тельно обеспечены строи
тельной техникой и авто
транспортом.

Для пусковых объектов 
1970 года министерству от
казано Б выделении брлее 
2 тысяч единиц металлоре^ 
жущего, деревообрабатыва
ющего II кузнечно-прессово
го оборудования, а своевре
менный ввод этих объектов 
должен обеспечить пронзвол- 
ство товаров на 156 млн. 
рублей,

.Эти вопросы нуждаются в 
неотложном рассмотрении 
Госп.іаном республики и 
Гл.авснабсбыто.м РСФСР.

В отчетном докладе ЦК 
КПСС XXIII съезду партии 
отмечалось: «Силы научно- 
исследовательских и проект- 
но-коиструкторских органи
заций, материальные и де- 

. нежные ресурсы доля-сны 
быть сосредоточены на ос
новных, первостепенных на
правлениях развития науки 
и техники*.

В соответствии г -поста- 
нов.іениямн Совета Минист. 
ров СССР и Совета Мини
стров РСФСР в местной 
промышленности организова
ны 3. научно-исследователь
ских и проектный институ
ты. В автономных республи
ках, краях и областях созда
ны 55 проектно-конструк
торских бюро.

От этих организаций в 
значительной мере зависит 
обеспечение предприятий 
нормативной и технической 
документацией, соответству
ющей современным дости
жениям науки и техники,

С целью ускорения тех
нического прогресса органа
ми управления местной про
мышленности разработаны 
комплексные планы техниче
ского перевооружения пред
приятий до 1975 года. В на
стоящее время они рассмат
риваются в министерстве .и

после обобщения будут 
представлены в Госплан 
РСФСР.

Ито'гіі работы местной 
промышленности, продолжал 
министр, свидетельствуют об 
эффективности новой систе
мы планирования и экономи
ческого стимулирования 
производства. В предстоя
щей пятилетке задача со
стоит в том, чтобы-на базе 
имеющегося опыта совер
шенствовать эту систему, ' 
усилить ее влияние на уско
рение научно-технического 
прогресса. В этих целях бу
дут переведены на новую 
систему планирования науч
но-исследовательские инсти
туты, а также проектно-кон
структорские бюро.

Для стимулирования даль
нейшего роста производи
тельности труда разработа
ны и доведены до промыш
ленности нор.мативы поощ
рительных фондов не только 
с учетом роста реализации 
продукции и снижения себе
стоимости, но II с учетом ро
ста производительности тру
да. Намечено также осуще
ствить ряд мер с целью уси
ления заинтересованности 
рабочих в выполнении зада
ний по внедрению новой тех
ники, повышению качества 
продукции, более полному 
использованию оборудова
ния, 'Сырья іі .материалов.

Министерством сов.местно 
с партийными и советскими 
органа.ми на основе внедре
ния научной организации 
труда будет продолжена ра
бота по совершенствованию 
аппарата управления и уде- 
шезленіііо его содержания.

Ускорение темпов научш.'»- 
технического прогресса
предъявляет новые требова
ния к руководящим кадрам.

За последние четыре года 
на предприятиях местной 
промышленности прошли 
обучение и повысили квали
фикацию 373 тысячи чело
век. В шести техникумах и 
художественных училищах 
министерства обучается 
4.100 учащихся. Из этих 
учебных заведений н- пред
приятия промышленности 
ежегодно приходят 800— 
900 молодых специалистов.

Созданная в системе ми
нистерства сеть курсов и се
минаров по повышению ква
лификации руководящих и ; 
инженерно-технических кад
ров позволяет ежегодно обу
чать до '7 тысяч человек.

На ближайшие годы мини- і 
стерстБом разработаны ме
ры, которые позволят укре
пить н расширить матери
альную базу учебных заве
дений.

В заключение В., К. Ус
пенский сказал:

Письмо ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «Об улучшении 
использо.вання резервов про
изводства п усилении режн- 
.ма экономии в народном хо
зяйстве» широко обсужда
лось в коллективах предпри
ятий и организации местной 
промізішлениости. Рабочие и 
служащие предприятий ме- 

, стпой промышленности Мо
сквы, .Пенииграда, Рязан
ской, Московской, Иркут
ской, Псковской областей 
одними из первых решили 

'продолжить ленинскую юби- 
ленуго трудовую вахту до 
конца года и взяли на себя 
новые повышенные обяза
тельства.

Все предприятия местной 
промышленности РСФСР 
решили дополнительно вы
работать товаров в текущем 
году за счет экономии сырья 
и материалов на 20 млн. 
рублей.

Совместно с советскими 
органами автономных рес
публик, краев и областей 
Российской Федерации ми
нистерство мрстной промыш
ленности сделает .все необ
ходимое, чтобы на базе по
вышения экономической эф
фективности производства, 
технического перевооруже
ния, улучшения использова
ния резервов добиться даль
нейшего роста выпуска и 
улучшения качества продук
ции.

С содокладом выступил 
председатель Комиссии по 
промышленности, транспор
ту и связи Верховного Сове
та РСФСР депутат В. И. Во
ротников.

Одной из важных отрас
лей является местная про- 
мыш.тенность, которая са
мым тесным образом связа
на с удовлетворением по
требностей каждой семьи, 
сказал он.

За го'ды пятилетки выпуск 
продукции местной промыш
ленности РСФСР возрос на 
48 процентов, в том числе 
товаров культурно-бытового 
назначения и хозяйственного 
обихода — на 50 щюцеятов.

Комиссия считает, что- в 
местной промышленности не
достаточно используются 
имеющиеся резервы для 
увеличения производства и 
расппірения ассортимента 
товаров, необходимых насе- 
.лрнию. В 1969 голу около 
14 процентов предприятий 
не выполнили план по реа 
лизэшш продукции и недо- 
талн товаров на 38,6 млн.

По мнению комиссии. Ми- 
нистеосхяо. м‘̂ ст’'’оі\промьіш- 
.леууости РСФСР. Советы 
Мччиртров автономных Р'ес- 
публцк, испо.лкомы краевых 
и областных Советов депу
татов трудящихся должны 
больше внимания уделять 
рапіюнальному использова
нию имеющихся производ- 
стнп'чных мощностей.

Говоря о низких темпах 
поста пгюизводительносги 
труда на многих предприя
тиях .местной промышленно
сти. оратор отметил, что .это 
объясняется прежде всего 
недостатками в организации 
пшіт.зводствя и в осуществ
лении технического прогрес
са. Здесь медленно внедря
ются новые технологические 
процессы и механизация руч
ного труда.

Реализация продукции 
стала теперь важнейшим 
показателем оценки леятелъ- 
иости пве.лприятия. Это дол
жно еше более усилить зна
чение борьбы за выпуск н.ч- 
селению добротных товаров, 
за честь заводской марки.

Лефнцитность многих про
стейших товаров создается 
вследствие неправильной 
оценки их потребности. со. 
стороны Госплана РСФСР, 
министерств местной про
мышленности и торговли, 
Роспотребсоюза. которые не
достаточно глубоко изучают 
спрос населения на отдель
ные товары.

СоБЙты Министров авто
номных республик, исполко
мы краевых и областных 
Советов депутатов грудя
щихся должны шире привле
кать предприятия республи
канских II союзных мини
стерств к производству про
дукции, нужной населению, 
способствовать развитию 
цехов и участков по выпу
ску товаров шпіюкоГо ' по
требления,

Колшсспя отмечает, что 
не везде вьіделяе.мые капи
таловложения .эффективно 
используются. Министерст
вом местной промыш.дешю-.. 
сті-і РСФСР план государст- ■

венных капитальных вложе
ний ежегодно выполняется 
на 50 — 60 процентов. За 
пять месяцев этого года план 
капитального строительства 
выполнен на 67 процентов, а 
по вводу основных фондов 
— только на 38 процентов.

Необходимо, чтобы Мини
стерство сельского . строи
тельства РСФСР, Министер
ства строительства, про.мьші- 
ленного строительства,
строительства предприятий 
тяжелой индустрии, энерге
тики н электрификации 
СССР усили.лп внимание к 
строительству объектов ме
стной промышленности.

Министерству местной 
промышленности и Госплану 
РСФСР следует более вни
мательно подходить к вопро
су рационального размеще
ния новьіх предприятий в 
эконо.мических районах на
шей республики, подчеркнул 
В. II. Воротников.

Первым в прениях высту
пил секретарь Московского 
городского комитета КПСС 
депутат Л. А. Борисов. Он 
рассказал об опыте москви
чей в развитии местной про
мышленности. В настоящее 
время в этой системе насчи
тывается 80 предприятий, в 
номенклатуре продукции ко
торых свыше 3.5 тысячи 
наименований. Более 60 
процентов производственных 
мощностей используется для 
выпуска товаров широкого 
потребления, культурно-бы
тового назначения и хозяйст
венного обихода.

Л. А. Борисов отметил, 
что на предприятия.х Москвы 
развернута большая работа 
по сбережению., материаль
ных и трудовых резервов, 
экономті в большом я ма
лом.

В текущем году только 
коллективами заводов и фаб
рик местной промышленно
сти города будет изготовле
но сверх плана товаров ши
рокого потребления почти на 
три миллиона рублей, в том 
числе за счет сэкономлен* 
ных материалов, сырья, топ-' 
.пива, электроэнергии — на
2.3 миллиона рублей.

Отметив, что предприятия
еще отстают от современных 
требований по уровню тех
ники и организации произ
водства, оратор сообщил, 
что разработан план техни
ческого перевооружения их 
на ближайшие 8 —10 лет, 
который проводится в жизнь.

Председатель Президиума 
Верховного Совета Кабарди
но-Балкарской АССР депу
тат М. И. Геттуев сообщил, 
что переход предприятий ме
стной промышленности на 
новую систему планирования 
и экономического стимули
рования положительно ска
зался на всех технико-эконо
мических показателях. Сред- 
мегодовьіе темпы роста объ
ема реализуемой продукции 
и накоплений значительно 
возросли, а фонды экономи
ческого стимулирования уве- 
.дичнлись более чем в ' два 
раза.

Выступает депутат М. С. 
Аверкина — электрослесарь 
ГРЭС Л'о 5 имени В. И. .Пе
нина. Трудящиеся Шатур
ского района Московской об
ласти увеличили объем про
мышленного производства за 
четыре года пятилетки на
35.3 процента, сказала она. 
Это — на 8,7 процента 
больше, чем намечалось за
данием. Причем прирост до
стигнут в основном за счет 
повышения производительно
сти труда.
. 'Ь с̂пешно справляются с 

заданиями пятилетки и 
предприятия местной поо- 
мьппленносги района. На

В Государственном комитете цен 
С о в е т а  М и н и с т р о в  С С С Р

Государственный комитет цен Совета Мішистров СССР 
сообщает, что с 1 июля 1970 г.:

■— повышаются государственные розничные цены на 
шампанское и коньяки, на лесоматериалы и оконное стек
ло:

— снижаются гос5'дарственные 'розничные цены на те
левизоры всех марок с кинескопами размером по диагона
ли от 35 до 47 см, на мужские, женские и детские капро
новые чулочно-носочные изделия и чулочно-носочные из
делия из эластичных нитей; на мужские сорочки из кап
ронового импортного трикотажного полотна и, на жидкие 
в пастообразные синтетические моющие, средства.

О В И ЗИ Т Е  В СССР М. РИ ВИ ЧИ ЧА
Как сообщается в совме

стном советско-югославском 
заявлении, по приглашению 
Советского правительства с 
24 по 30 шбня в СССР на
ходился с официальным ви
зитом Председатель Союзно
го нсполнителы-іого веча Со
циалистической Федератив
ной Республики Югославии 
тов. ІМ, Рнбичііч. Он был при
нят ІІредсе-дателем Прези
диума Верховного , Совета 
СССР Н. В. Подгорным. Во 
время пребывания в Москве 
М. Рибичич вел переговоры с

Председателем Совета Мини
стров СССР А. И. Косыги
ным.

Помимо Москвы, М. Ри- 
би^ич и сопровождающие 
его лица посетили Ленинград 
и Таллин. Посланцам социа
листической Югославии по
всюду был оказан теплый, 
дружеский прием.

В ходе встреч и бесед ме- ' 
аіду руководящими деяте
лями СССР и СФРЮ, отме
чается далее в совместном 
заявлении, состоялся обмен 
мнениями о состоянии и пер

спективах дальнейшего раз
вития отношений между дву
мя государствами, их сотруд
ничества в политической, 
эконо.мнческой, ку.чьтуриой, 
научной II других сферах, а 
также по актуальным между
народным проблемам.

При обсуждении вопросов 
двусторонних отношений бы
ла дана положительная оцен
ка развитию этих отношений, 
выражено стремление обеих 
сторон й впредь прилагать 
усцлия в - целях расширения 
и укрепления сотрудничест

ва, в-заимопонимания и дру
жественных отношений, ос
нованных на принципах Бел
градской декларации 1955 
года II других совместных 
документах — принципах 
уважения суверенитета и тер
риториальной целостности, 

.равноправия. невмешате.ль- 
ства во внутренние дел.а 
друг друга и взаимного ува
жения.

Обе стороны согласились 
с тем. что поддержание и 
газРйтне политических кон
тактов ' и обмена мнениями

на разных уровнях, а также 
укрепление и расширение 
сотрудничества между обще
ственными, научными- и дру
гими организациями СССР "и 
Югославии, более глубокое 
ознакомление с жизнью на
родов обеих стран способ
ствуют лучшему взаимоію- 
ни.манию, доверию и укреп
лению дружбымежду ними.

іОни выразили мнение-, чти 
существование некоторых 
различий взглядов по. опре
деленным вопросам не долж
но препятствовать развитию

пример, на Шатурской ткад- 
ко-швейной фабрике объем 
производства за тот же пери
од увеличился в полтора ра
за, производительность тру
да, — на 69 процентов.

Оратор подчеркнула, что 
сейчас необходимо полнее 
использовать имеющиеся 
резервы, увеличивать произ
водство товаров повседнев
ного спроса.

В 1,7 раза увеличилось за 
последние пять лет про
изводство валовой про
дукции на предприятиях 
местной промышленности 
Псковской области, сказал в 
свое.м выступлении предсе
датель Псковского облиспол
кома депутат В, А. Осипчнк. 
Однако дальнейшее ее оаз- 
витне сдерживается сушест- 
вующи.м уровнем материаль
но-технической базы.

Специализация предпри.ч- 
гий местной промышленно
сти позволит полнее удов
летворять заявки ТОРГОВЛИ 
н.а товары первой необходч- 
иости, улучшать качество 
и-зделий. повышать произво
дительность труда и снижать 
себестоимость, продукции. 
Назрел ВОПРОС, сказа.л ора
тор. о проведении межобла
стной специализации пред
приятий местной промьпп- 
ленности. Инициативу н этом 
должны взять на себя Мини
стерство местной ппомыт- 
ленности и Госплан РСФСР.

Значительную часть свое
го выступления он посвятил 
вопросам улучшения качест
ва изделий местной промыш- 
-ленности. совершенствова
ния снабжения предприятий 
сырьем II материалами.

Постановка на данной 
сессии вопроса об увеличе
нии выпуска н расширений 
ассортимента продукции, 
подчеркнул в своем выступ
лении сталевар Верх-Исет- 
ского металлургического за
вода депутат Ф. Д. Петухов, 
свидетельствует о бо.чьпюй 
заботе партии и правитель
ства о дальнейшем улучше
нии благосостояния совет
ских людей. На предприяти
ях местной промышле'нности 
Свердловской области за го
лы пятилетки освоено изго- 
товлешіе свыше трехсот об
разцов новых изде.ітий, объ
ем производства возрос на 
сорок- процентов. Однако 
все еще есть случаи необос- 
иованното сокращения и да- 
н-іе прекращения выпуска от
дельных видов продукции, 
необходимых населению.

Далее депутат говорил о 
том, что на каждом крупном 
предприятии необходимо на
ладить выпуск изделий для 
населения, с учето.лі покупа
тельского спроса опреде.дять 
их ассортимент.

В прениях выступили так
же секретарь Краснодарско
го коайкома КПСС депутат 
Л. Н. Чуркин, секретарь 
Иркутского обкома КПСС 
депутат П. Б. Кацуба, ми
нистр пищевой промышлен
ности РСФСР депутат А. П. 
Клеменчук, секретарь Баш
кирского обкома КПСС депу
тат В. П. Манаев, Председа
тель Президиума Верховного 
Совета Тлшинской AQCP де
путат Б.-К. Ш. Долча.нмаа, 
секретарь Ярославского об- 
ко.ма КПСС депутат Н. П. 
Морозов, председатель Са
халинского облисп'Олкома 
депутат А. В. Шевцов, ди
ректор Тульского оружейно
го завода депутат Е. Н. Са
бинин, секретарь Горьков
ского обкома КПСС депутат
С. В. Ефимов.

1 июля сессия Верховного 
Совета РСФСР продолжала 
работу.

(ТАСС).

нормальных и дружествен
ных отношений между двумя 
странами.

В ходе переговоров была 
выражена заинтересован
ность обеих сторон в расши
рении и развитии взаимовы
годного .экономического сот 
■рудничества между двумя 
странами. Отмечен рост то
варооборота в течение . по 
/следних пяти лет. В связи го 
этим указано на необходи
мость реализации согласо
ванного объема товарооборо
та н4 1970 год, что созда.по 
бы более широкую основу 
для дальнейшего роста то;.- 
гового обмена.

(Окончание на 3-й стр.).;
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Хорошо идут дела в бригаде коммунистического труда, 
которой руководит одна из лучших работниц на Томской 
трикотажной фабрике Екатерина Тимофеевна Пронина. В 
социалистическом соревновании завершающего года пяти
летки передовой бригаде ежемесячно присваивали первое 
место на предприятии. Работницы ежемесячно сдают де
сятки трикотажных изделий сверх плана.

НА СНИМКЕ: вязальщица, бригадир Е. Т. Пронина 
(слева) делится опытом с молодой работницей Александ
рой Скирневской.

Фото в. Ефименко.

30 июня Оснповский лесо
пункт завершил пятилетний 
план. Лесозаготовители от
правили народному хозяйст
ву ЗѲ4 тысячи кубометров 
леса. Только за текущее по
лугодие они дали 57 тысяч 
кубометров.

Успех завоеван упорным 
трудом механизаторов, рабо
чих на всех участках произ
водства. Несмотря яа суро
вую зиму прошлого года, за
тяжную весну, коллектив 
трудился слаженно, шел в 
графике. Своевременно гото
вились дороги, ремонтирова
лась техника.

В летнее время мы ведем 
заготовки яо реке Кенге. Эю

в 140 километрах от цент
ральной усадьбы. На поезд
ки іратилбсь много времейи. 
По Договоренности с Пара- 
бельским азропоріом своими 
силами расчнстали посадоч
ную площадку, я теперь д6- 
сіавка' рабочих на место ве
дется самолетами. 17—18 
минут в воздухе — и пре
одолены десятки километ
ров.

На заготовке древесины 
высокие показатели име
ют комплексные бригады
B. Осадчего, В. Донцова,
C. Сенечкияа. Перевыполня
ют задания водители лесово
зов Д. Шарапов, Ф. Тихоми
ров, И. А. Грннашко. 120—

130 процентов к заданию — 
такова производительность 
бригад на разделке древеси
ны, которыми руководят 
Н. Горбунов н Г. Локамскнй.

На участке открыты сто
ловая, пекарня. Старший по
вар столовой Э. СірауМе, ра- 
боѴнвцы А. Мыльникова, 
Ф. Врачова я Л. Голеденец 
обеспечивают горячей пищей 
рабочих верхнего в нижнего 
складов. Строится кинозал.

В оставшееся до конца 
пятилетки полугодие осипов- 
цы не снизят набранных тем
пов.

И. КРИВОВЯЗ, 
яачальиик Осиповского 
лесопункта Парабель- 

ского леспромхоза.

шш /

Людмила Вэнннк — радиомонтажница завода матема- 
тнчеашх машин. Оиа борется за звание ударника комму
нистического труда, активно участвует в общественной 
жизни.

Фото В. Казанцева.

Месяц на пастбищах

Сделаем плодородным као(шый гектар

МЕЛИОРАЦИЯ БЕЗ ОРИЕНТАЦИИ

Животноводы колхоза 
имени Кирова Асиновского 
района с первых дней пасть
бы скота на летних выгонах 
сумели повысить продук
тивность дойного стада. 
Среднесуточные надои в мо
лочных гуртах, где старши
ми пастухами Д. Кутузов и 
Н. Струн, превысили 13,5 
килограмма на корову. Хо
рошо пасут гурты Г. Бобов 
и В. Стрыгин.

За четыре летних месяца 
коллективы ферм колхоза 
взяли обязательство надоить

по 1.300 килограммов моло
ка на -корову. Животноводы 
умело используют угодья. 

'Пастьба коров ведется круг
лосуточно, с перерывами на 
дойку и кратковременный 
отдых животных. ' Трехразо
вая дойка проводится в лет
них лагерях в четко установ
ленное время. За первый 
летний месяц в колхозе на
доено более 350 килограм
мов молока на корову.

Ф. ИЛЬИН.
Асиновский район.

Обская пойма! Давно с 
завистью смотрят люди на ее 
богатства. Какие тучные ста
да можно прокормить на 
ней, какие здесь огромные 
резервы для создания круп
ной животноводческой базы 
Западной Сибири. Значи
мость поймы еще более воз-' 
росла в связи с ускоренным 
развитием нефтедобывающей 
промышленности на севере 
нашей области.

Однако, как показала 
практика, подступиться к 
пойме не просто. Требуется 
принципиально новая техно
логия мелиорации. Если в 
Белоруссии или Прибалтике 
после осушения болот от
крывается возможность с 
годами беспрепятственно, 
«окультуривать» почвы, то 
есть создавать пастбища, 
контролировать набор трав и 
расширять посевные площа
ди, то в обской пойме все 
гораздо сложнее. То, что 
удалось создать людям с 
большими затратами труда и 
средств, в Один год может 
быть уничтожено наводне
нием.

Думается, что на первых 
порах мы несколько легко
весно подошли к освоению 
поймы, ухватившись за гек
тары. Каяедый год сообщаем, 
что столько-то тысяч освое
но. Считаем, что в 1968 и в 
прошлом году, п нынче' 
освоили немало. Но с освоен
ных участков пока не взято 
ни центнера сена. ■ В прош- 
,лом году наша ПМК-11 про
извела поверхностное улуч
шение лугов (срезала кочки) 
на 470 гектарах. Кочки, как 
известно, растут в ннзина.х. 
Весь тот год долго держал
ся большой паводок, и с ос
военных гектаров сена взять 
не гщишлось. ‘Нынче опять 
вода долго не уходит, по-Віі- 
димому, снова затраченные 
средства не принесут отда
чи. Дорого обходится госу
дарству такая мелиорация.

На мой взгляд, при улуч
шении лугов нужно сразу же 
планировать и закладывать в 
проект сооружение отводных 
каналов. Затраты на них

окупятся с лихвой. Нынче 
мы работали в Тискинском 
отделении совхоза «Чажем- 
товскнй», освоили 230 гек
таров. Есть та.м своего рода 
«блюдца» площадью около 
700 гектаров. Все их можно 
пустить в. дело. Сенокосы 
здесь получатся такие, где 
есть разгуляться механизи- 
роваиным отрядам. Да и уро
жай трав гарантируется в 
2—3 раза выше, чем на су
ходолах. все дело упирается 
в отводной канал. Нужно 
прокопать 400—500 метров, 
спустить воду в речку Ягод
ную, и сотни гектаров при
несут хозяйству неоценимую 
пользу.

За первые годы работы 
ПМК выявился и ряд других 
нерешенных вопросов, пре
вратившихся в серьезный 
тормоз мелиорации. В част
ности, на наш взгляд, не про
думаны расценки ма срезку 
кочек. Об этом много гово
рилось на совещаниях, при
езжала комиссия из Новоси
бирского научно-исследова
тельского института, кото
рая интересоваласв нормн- 
роваііием труда. Но ничего 
не изменилось. А вопрос 
этот надо решать безотлага
тельно.

В наших сметах заложен 
такой вид работ, как фрезе
ровка почвы. Имеется в ви
ду разделка дернины. Этими 
ценниками мы и пользуемся. 
За один гектар нам платят 
14 рублей. Но ведь кочки — 
не дернина. В пойме они вы
растают такие высокие, что 
в большинстве случаев при
ходится фрезеровать в три 
следа. Таким образом, за 
гектар колонна получает 42 
рубля. Теперь посчитаем 
дальше. На трактор С-100 с 
фрезой ФБН-2 норма — 2,2 
гектара. Таким образом, за 
смену тракторист зарабатгч- 
вает для предприятия 21 
рубль. Себестоимость же 
С-100 у нас 6 рублей 31 ко
пейка в час. За 7 часов это 
выходит 44 рубля 17 копе
ек. На других видах работ — 
земляных или корчевке — 
трактор себя вполне оправ

дывает, а на фрезеровке 
приносит убытки — 23 руб
ля за каждую смену. И на 
срезке кочек лопатами убыт
ки достигают 20 рублей. 
Получается парадокс;' чем 
больше мы будем фрезеро
вать кочек, гем больше 
убытков; В прошлом году 
мы потеряли 19 тысяч руб
лей. нынче, очевидно, будет 
больше.

Лет 15 назад, еще в быт
ность МТС, на лугах нынеш
него совхоза «Чажемтов- 
ский» было профрезеро- 
вано 50 гектаров, Теперь 
там при любой погоде 
урожай трав в полтора- 
дза раза выше, чем на со
седних участках. Но даже 
если с гектара будут Орать 
лишь по 2 тонны сена, и то 
хозяйство получит по 72 
руоля (средняя стоимость 
тонны сена в районе — 36 
руолей), а НМх-С —всего 42 
р^оля, причем после тройной 
іррезеровкп. ііо все.м сіатья.м 
ьыходііТ, что этот, вид работ 
нев.ыюден для нас.

Из года в год мы не вы
полняем планы по освоению 
переувлажненных лугов. 
Планы доводятся, а соогвег- 
ствующеи техники не дает
ся. В прошлом году нужно 
было выполнить раоот по ос
воению таких лугов на 50 
тысяч .рублей. Не освоили ни 
гектара; нечем было, един
ственный экскаватор 11МК 
получила лишь в се.чтяоре. 
Нынче снова запланировано 
произвести работ на 50 ты
сяч рублей. Один экскаватор 
за две смены сможет выбро
сить 320 кубометров грунта, 
за месяц 6.400 кубомет
ров. Это всего на 3.200 руб
лен. Такнді образом, чтобы 
Быпелшіть план, ему потре
буется 17. месяцев! В наших 
же условиях он может ра
ботать всего 4 —5 месяцев. 
Выполнить этот план можно 
только при условии, если 
нам выделят еще два экска
ватора. И это, конечно же, 
окупится. Ведь заболочен
ные .луга в наших хозяйст
вах, как правило, вблизи 
ферм. Значит, сенокосы и

выпасы будут рядом, ликви
дируются дорогостоящие 
перевозки кормов, длинные 
перегоны скота, улучшатся 
условия труда животново
дов.

С каждым годом об'ъем; 
работ у нас будет увеличи
ваться, потому что. все хо
зяйства района расширя
ют угодья. Почвы же у нас. 
подзолистые, бедные. В свя
зи с этим серьезной пробле
мой становится заготовка 
торфа. Были подобраны два 
торфяных месторождения, 
но оба они расположены в 
пойме Кетн. В прошлом году 
мы не смогли приступить к 
разработке торфяников из-за 
паводковых вод, залиты они 
и нынче. Так что благопри
ятные сроки уходят. Остает
ся только июль, в августе 
торф уже не будет сохнуть. 
В совхозе «Тогурский», на
пример, более 200 гектаров 
раскорчеванных земель не 
используется. Органических 
удобрений у хозяйства не 
хватает, нет и торфа. Мы 
пришли к выводу, что прак
тически в пойме готовить 
торф невозможно. Нужно 
искать месторождения на 
возвышенных незатопляе- 
мых местах. Очевидно, са.мн 
хозяйства и районное уп
равление должны догово
риться об это.м с изыскателя
ми. , '

Теперь о плановой раскор
чевке. Эту работу все в бо
лее широких масштабах вы
полняют Парабельская, Кар- 
гасокская и наша Колпашев- 
ская ПМК. Сами хозяйства 
обязаны предварительно уби
рать лес с площадей, ' отве
денных под корчевку. Мы 
.чес сваливаем в отвалы и 
сжигаем, поскольку в совхо
зах не хватает времени и сил 
на вывозку леса. Считаю, 
'ЧТО вырубку леса надо зак
ладывать в сметы ПМК, вы
деляя на эти цели фонд зар- 
п.чаты. Тогда мы сможем 
создавать специальные зве
нья, снабженные трелевоч
ными тракторами. На этот 
год нашей ПМК запланиро
вано раскорчевать 120 гек-

НА С Т Р А Ж Е  З А К О Н А
5 июля многие жители Кировского района г. Томска 

придут на избирательные участки, чтобы избрать народ
ных судей. Тоиичк отдадут свои голоса за людей, профес- 
сия которых—исполнение советских законов, за тех, кто 
охраняет как интересы государства, так и интересы, честь 
и достоинство каждого из нас.

Конституция СССР предоставляет гражданам Советско
го Союза право выдвинуть кандидатом и избрать народ
ным судьей человека, который известен как поборник 
справедливости, как человек, хорошо знающий законы, 
принципиальный н твердый.

Используя это право, коллективы электролампового 
и манометрового заводов Томска выдвішули кандидатами 
в народные судьи Кировского районного суда юристов с 
высшим образованием Николая Михайловича Анциферова 
и Галину Семеновну Зуеву. Об этих людях мы рассказы
ваем сегодня на страгшцах газеты.

ИМЕНЕМ
РЕСПУБЛИКИ
К ОГДА СЛЕДСТВИЕ за

кончено, папка с делом но
мер такой-то ложится на 

стол судьи.. В ней подшиты 
Служебные протоколы, фото
графии, заключения экспертов 
и показания свидетелей — все 
то, что рисует нерадостную 
картину преступления.

Папка содержит подробный 
рассказ о прошлом п настоя
щем преступника. Последний 
документ в ней,—как правило, 
обвинительное заключение. В 
нем следователь приводит все 
доказательства преступления и 
статью закона, которую, по 
его мнению, нарушил подслед
ственный.

Однако обвинительное за- 
к.іючение еще не акт призна
ния БИНЫ. Оно лишь материал

для исследования дела в су
дебном заседании. А до засе
дания — повод для нелегких 
раздумий судьи, для глубокого 
изучения фактов. Только судья 
и народные заседатели, все
сторонне изучив дело, именем 
республики огласят приговор, 
утверждающий вину человека 
перед обществом или оправды
вающий его.

Все это отлично известно 
Николаю Михайловичу Ан
циферову, кандидату в народ
ные судьи. Выпускник Том
ского ушшерситета, он 10 лет 
проработал в административ
ных органах области. Начинал 
стажером, а потом следовате
лем Парабельской районной 
прокуратуры.

— В первый же месяц рабо
ты следователем мне приш
лось столкнутьс.ч .с человече
ской бедой. В деле были 
сплошь вопросы и ни одного 
ответа, — вспоминает Николай 
Михайлович. І

Случилось так, что в селе 
Боровом, за сотню километров 
от ПарабеЛіі, исчез бригадир 
кол.хоза П. Вначале его отсут
ствие не встревожило даже 
жену. Потом забеспокоились в 
семье, на селе, в правлении 
бывшего тогда кол.хо.за, в сель
совете. Но прошло уже около 
двух >;ссяцев. Подозрение в 
тяжком преступлении пало на 
человека, недавно вернувшего
ся из заключеиня.

Анциферов вместе с опера
тивным уполномоченным Пара- 
бельского райотдела милиции 
А. Т, Сосниным провели много 
дней в тайге, разыскивая про
павшего без вести. На катере, 
на лошади, а то н пешком пре
одолели они десятки километ
ров, опросили десятки людей, 
оргапнзовадн «прочесывание» 
тайги в окрестностях Борово
го. В итоге установили истину, 
сняли необоснованное обвине-’ 
ние с человека.

После Парабели Николай 
Михайлович работал в Том
ской областной прокуратуре, в 
отделе по надзору за рассмот
рением уголовных дел в судах. 
По долгу службы ему прихо
дилось все глубже разбираться 
в тонкостях юриспруденции, 
теории и практики уголовного 
права. Как бы пн был зиаюш н 
Справедлив судья, он накажет 
кого-то. Наказанный или егО 
близкие нередко ищут лазей
ки. жалуются. Но бывают и 
обоснованные жалобы. Слу
чается, ЧТО и самый опытный 
юрист задумывается, как пра
вильно квалифнинровагь пре
ступление. • Скажем, кража

.это или грабеж? Тут немало 
юридических тонкостей, а от 
точного определения преступ- 
•чення зависят и срок наказа
ния, и будущее подсудимого.

Последние четыре года 
Н. М. .Анциферов был членом 
Томской областной коллегии 
адвокатов, работал в юридиче
ской консультации Кировского 
района.

Я беседовала с Николаем 
Михайловичем Анциферовым 
после его встречи с избирате
лями из коллективов электро
механического и электролам
пового заводов,. политехниче
ского института н других орга
низаций Томска.

— Постараюсь учесть все 
те добрые пожелания, что 
были высказаны в мой 
адрес, — сказал в конце 
беседы Николай Михайло
вич .— Полностью сознаю 
ответственность народного 
судьи, призванного о:<ранять 
интересы государства и граж
дан, ^

Стоит вспомнить послужной 
Список Н, М. .Анциферова, по
слушать отзывы его товарищей 
по работе и тех, чью судьбу 
решал йолодой юрист, чтобы 
проникнуться уверенностью: 
он оправдает доверие избира
телей,

ЛЮ БИМАЯ
ПРОФЕССИЯ
П РОФЕССИЕЙ судьи Гали

на Болдырева «заболела» 
еще будучи школьницей 

Красиочйкойской школы в За
байкалье. Хороший знакомый

ее семьи А. Н. Аникин, тогда 
народный судья Красночнкой- 
ского района Читинской обла
сти, немало рассказывал о 
своей работе. Но когда Галина 
собралась в вуз, чтобы стать 
юристом, остановил ее:

— Не дело, выпускница, вы
бирать специальность с чужих 
слов. Поработай хотя бы год 
в суде, присмотрись к нашей 
работе. Дам тебе должность 
хлопотную и тяжелую: судеб
ного исполнителя.

Опытный судья знал, что со
ветовал. Романтика, о которой 
мечталось девушке, оберну
лась тяжелыми сценами при 
разделе имущества, при высе
лении. Особенно докучали Га-- 
лигіе хлопоты пО розыску али
ментщиков, проверке начисле
ния алиментов, споры с бух
галтерами.

— Ну как? — спрашивал 
судья, когда Галина заканчи
вала очередной доклад об ис
полнении приговора. — Еще не 
раздумала быть судьей? Тогда 
попрошу завтра ' посекрета- 
рить на заседании суда. Секре- 
тарь-то в отпуске...

Так Галина проработала два 
года и снова запросилась «за 
знаниями». Теперь судья не 
удерживал ее. В Томске де
вушка поступила в университет 
на вечернее отделение юриди
ческого факультета. Работала' 
и училась, познакомилась со 
студентом юізидического фа

культета Виталием Зуевым, 
вышла за него замуж.

Окончив институт, Галина 
Семеновна Зуева' проходила 
стажировку в народном суде 
Ленинского района г. Томска. 
Молодой стажер быстро за
воевала авторитет хорошим 
знанием Законов, умением при
менить их на практике. Пред
седатель народного суда Ев
граф Демьянович Иванов, то
варищи по работе через не
сколько месяцеь не только ре
комендовали се на работу в 
Областной суд, но и дали реко
мендацию в КПСС.

Сейчас консультант област
ного суда Галина Семеновна 
Зуева по долгу службы за
нимается письмами и жалоба
ми трудящихся. За несколько 
месяцев она зарекомсчідовала 
себя юристом, который внима
тельно всматривается не толь
ко в обстоятельства дела, но и 
и.зучает внутренний мир чело
века.

—Иногда человек жалуется, 
помня лишь о своей обиде, — 
рассказывает Галина Семе
новна, — А разъяснишь ему 
закон, расскагжешь. какие до‘- 
кументы надо приложить к за
явлению. и жалобшпк начина
ет понимать, что погорячился 
зря: закон не на его стороне.

— Галину Семеновну уважа
ют в коллективе за ровный ха
рактер и выдержку, за готов
ность помочь человеку и сове
том,, и делом, — рассказывает 
опытный судья Ленинского 
района Ю. Ф. Балышева. так
же реко-мендозавшая Галину 
в партию. А те, кто сталкивал
ся с нею, как с юристом, пом
нят ее, как справедливого 
юриста, хорошо знающего за
коны нашей страны,

Л. ТИТОВА,

таров, тайги. По самым 
скромным подсчетам, с та
кой площади можно ' взять 
6 тысяч кубометров древе- 
енны. Реализация ее даст 
20—30 тысяч рублей дохо
да. Неужели опять жечь лес?

Наша ПМК-11 создава
лась буквально на голом ме
сте и до сих пор не может 
по-настоящему обустроить
ся. Очень слаба ремонтная 
база. Два года у нас был не
большой Токарный станок. 
Сейчас выделили еще один, 
бывший в употреблении. По
лучили сверлильный. Но 
этого мало. В Колпашеве 
нет районного объединения 
«Сельхозтехника», как во 
всех других районах.

Мы испытываем острую, 
нехватку в механизаторах. А 
все потому, что нет жилой 
площади.' Приходит устраи
ваться на работу немало 
Опытных трактористов и шо
феров, но узнав, что кварти
рами мы не обеспечиваем, 
они идут в другие органи
зации. Положение с кадрами 
не улучшится до тех пор. 
пока не выделят достаточно 
средств на строительство 
жилья.

Обская пойма таит огром
ные резервы развития жи
вотноводства. Взять их — 
наша задача. Но для этого 
нужны четкие ориентиры, в 
деталях продуманный гене- 
ра.чьный план наступления 
на пойму. С учетом практи
ки и глубоких научных обос
нований. Только тогда затра
ченные труд и средства при
несут должную отдачу.

/ П. ХМЕЛЬ, 
начальник Колпашевской 
передвижной механизиро
ванной колонны треста 

«Мелиоводстрой».

МОСКВА. В павильоне 
«Электротехника» ВДНХ 
СССР появился новый экс
понат-—автоматическая сти
ральная машина «Электра» 
с программным управлени
ем, разработанная и язго- 
товлеиная яа Харьковском 
электротехническом заводе. 
Емкость бака машины — 
4 —5 килограммов сухого 
белья. Это первая в нашей 
стране стиральная машина с 
полностью автоматизирован
ным нроцессои стирки.

Фото Н. Хренникова.
(Фотохроника ТАСС).

"А’?*'

БЛАГОУСТРОЙСТВО- 
РЛО КАЖДОГО

СВОИМИ
РУКАМИ

Еще не так давно, три- 
четыре года назад, Б ра
бочем поселке завода 
«Сибэлектромотор» по 
проспекту Кирова бы.лб 
очень неуютно. Вместо 
газонов лежали кучи му
сора, мешали прохожим 
ямы. Теперь этот уголок 
не узнать. Только сошел 
снег, немного потеплело, 
и газоны стали изумруд
ными, в пышный наряд 
оделись деревья, белым 
кружевом покрылась че
ремуха. Белые бордюры 
красиво оттеняют зеле
ную красоту.

В сквере между дома
ми ЛіЬ№ 59 и 53 вокруг 
бетонированной площад
ки. установлены диваны, 
покрашенные в яркие 
цвета. Все сделано в со
ответствии с требования
ми современной эстетики.

У молодежи любнАіое 
место — хоккейная ко
робка. Зимой здесь шур
шит лед под коньками, 
летом мелькает в возду
хе футбольный мяч. 
Здесь не раз взрослые ш 
юношеские команды за
щищали честь завода в 
спортивных боях.

Нарядны бульвар и 
скверы на проспекте име
ни Кирова против завода. 
И все это сделано тр5'Д0м 
моторостроителей н жиль
цов. Особенно тщателы т 
следит за своим учаегкоі! 
ко.члектив цеха Лч 5. Оо- 
могчицы во главе с секре
тарем парторганизации 
Н. А. Кононенко и стар
шим мастером М. А. Ан
тоновой охотно выходят 
■на субботники и воскрес
ники по благоустройству.

Пожалуй, ни один вос
кресник не обходится без 
жильцов поселка Григорь
евых, Барановых, Ивано
вых, Никифоровых, Мас
ленниковых, Медведевых, 
Коноваловых и многих 
других. Чтобы сделать 
все скверы цветущими, 
люди не раз брали в руки 
лопаты, перекапывал!! 
землю, садили деревья и 
кустарники, цветы, под
севали траву.

Коротко сибирское ле
то. И надо, чтобы каждый 
день приносил . радость, 
настоящий отдых. Сде
лать это могут сами 
жильцы каждого микро
района, каждой улицы и 
двора.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Самовольщики
По улице Северной 

г. Томска, против завода 
железобетонных конст
рукций. растет р яд , де. 
ревьев, Владе,аьцы усадеб 
по Первому стрелочному 
и Второму стрелочному 
переулкам перенесли 
свои двух.мегровые забо
ры за грашцу деревьев, 
тем са.мым надеясь на
всегда закрепить за со
бой отвоеванную у горо
да территорпю. Между 
посаженных деревьев они 
плугом распахали зе.млю 
под картофель.

Не пора ли горисполко
му и Ленинскому райис- 
полко.му применить к са- 
■мовольщіікам надлежа
щие меры? Или для них 
закона не существует?

И. ПУЧКОВ, 
пенсионер.

■
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О В И ЗИ Т Е  в  СССР М. РИ ВИ ЧИ ЧА
(Окончание. Начало на 

1-й стр.)
Стороны подчеркнули зна

чение взаимных усилий по 
разработке нового пятплет- 
него торгового соглашения 
на период 1971 — 1975 гг,, 
руководствуясь стремлением 
к более значительному рас
ширению товарообмена в со
ответствии с общими инте
ресами и возможностями.

Обе стороны согласились 
с необходимостью предпри
нять дальнейшие шаги в це
лях расширения сотрудниче
ства в области производст
венной кооперации и специа
лизации в промышленности 
и финансировании объектов, 
представляющих взаимный 
интерес.

Главы правительств под
черкнули необходимость рас
ширения научно-техническо
го, культурного и других 
видов сотрудничества.

Во время переговоров 
большое внимание было уде
лено международным проб
лемам. Участники перегово
ров считают, что в современ
ной международной обста
новке, которая становится 
все более сложной, необходи
ма дальнейшая активизация 
всех миролюбивых демокра
тических и прогрессивных 
сил в целях отпора силам 
реакции и агрессии, последо
вательного осуществлрні’т 
принципов Устава ООН,

принципов мирного сосуще
ствования. Они подчеркнули 
также необходимость усиле
ния борьбы за Мир II всеоб
щую .международную безб- 
гтасность, за решение всех 
спорных вопросов мирными 
средствамя, борьбы против 
империализма и всех видов 
колониализма и неоколониа
лизма.

Особое внимание в пере
говорах было уделено вопро
сам европейского сотрудни
чества II безопасности.

Стороны подчеркнули, не- 
обходи.мость принятия Дей 
ственных мер в целях даль
нейшего ослабления напря
женности, развития равно
правного и многосторонне
го сотрудничества в интере
сах укрепления мира и безо
пасности в Европе.

Была отмечена полезность 
двусторонних контактов и 
переговоров между европей 
сними государствами, что 
свидетельствует о возраста
ющем доверни между ними. 
Стороны подчеркнули важ
ное значение, придаваемое 
ими улучшению отношений с 
Федеративной Республикой 
Германии на основе понзна- 
ния сложивши.хся в Европе 
реальностей.

Для дальнейшего развития 
европейского сотрудничества 
и упрочения мира в Европе 
важное значение имело -Зы 
установление нормальных п

равноправных отношений 
между ГДР и ФРГ на осно
ве принципов мирного со
существования.

Выло подчеркнуто, что ук
реплению мира в Европе іі 
развитию сотрудничества 
способствовал бы созыв об
щеевропейского совещания 
по вопросу о безопасности п 
сотрудничеству н Европе, в 
котором могли бы принять 
участие все европейские 
страны, а также СШ,\ и К.ч- 
иада. Стороны считают, что 
проведение такого совещании 
могло бы явиться полезным 
шагом к решению актуаль
ных европейских проблем', ч 
развитию всестороннего сот
рудничества. способствовало 
бы созданию эффективной 
системы безопасности на ев
ропейском. континенте.

Выражена уверенность, 
что нейтральные и неприсое- 
динившиеся страны Европы 
также могут внести полез
ный вклад в такое развитие 
межевропейскнх отношений.

Стороны пришли к выво
ду. что в настоящее время 
со.здаются благоприятные ус
ловия для того, чтобы пере
вести подготовку общеевро-, 
пейского совещания на пра"- 
тпчсскую основу. Советский 
Союз п СФРЮ будут про
должать 5-силия в этом на
правлении.

В ходе переговоров было 
указано на растущую опас

ность ухудшения положения 
на Ближнем Востоке в свя
зи с продолжающей ей окку
пацией арабских территорий 
Израилем, его агрессивными 
действиями против арабских 
стран, а также отказом от 
выполнения резолюции Сове
та Безопасности. Подчеркну
та необходимость предпри
нять более активные усилия 
в целях поисков политиче
ского решения на основе без
отлагательного вывода изра
ильских войск со всех окку
пированных арабских терри
торий и полного осуществле
ния резолюции Совета Безо
пасности от 22 ноября 1967 
года.

Стороны выразили глубо
кую озабоченность в свя.зи 
с продолжающейся амери
канской агрессией в Южно.м 
Вьетнаме, ее распростране
нием на Камбоджу, а' также. 
рг(сшнрением военных опе
раций в Лаосе. Они отмети
ли необходимость безотла
гательного' и безусловного 
вывода вооруженных сил 
США II их союзников с Tej<- 
ритории Южного Вьетнама. 
КамбсЛжи, Лаоса, как важно
го условия мирного решения 
конфликта в Индокитае на 
основе Женевских соглаше
ний, с тем. чтобы народы 
этой части мира могли сво
бодно и самостоятельно ре
шать свою судьбу.

Участники переговоров

выражают свою солидарность 
и подлинную поддержку 
борьбе народов Южного 
Вьетнама н усилиям Времен
ного революционного прави
тельства Республики Южный 
Вьетнам, направленным Н-< 
осуществление этих целей, 
справедливым принципам и 
требованиям, выдвинутым 
патриотическими силами на
родов Вьетна.ма, Камбоджи и 
.Лаоса, как основе политиче
ского урегулирования. Сто
роны заявили, что будут н 
Впредь оказывать всю воз
можную помощь и поддерж
ку 'героическому народу 
Вьетнама, народам всего Ин
докитая, борющимся за свою 
свободу и независимость.

Советский Союз и Социа
листическая . Федеративная 
Республика Югославия под
черкнули важное значение 
укрепления Организации 
Объединенных Наций как ин
струмента сохранения мира 
и безопасности, развития 
равноправного международ
ного сотрудничества.

Руководящие деятели 
СССР н СФРЮ выразили 
уверенность в том, что ви
зит тов, М. Рибичича и со
стоявшийся обмен мнениями, 
который проходил в откро
венной н дружественной об
становке. будут содейство- 
БЕть дальнейшему развитию 
II укреплению советско-юго
славских отношений.

(ТАСС).

МОСКВА. Электронно-вычис
лительная маш ина «БЭСМ-ЗМ», 
пульт управления которой вы 
видите на снимке, ничем не от- 
личается от своиУ «сестер». 
И, тем не менбе, при работе  
с ней в ряде случаев больше 
нс требуется сложной записи  
заданий на перфокарты , кото> 
рыс обычно вводятся в ЭВМ. 
Она снабж ена оригинальным  
устройством  для автом атиче
ского распознавания звуков  
речи и слов.

Благодаря этому устройст
ву, созданном у группой сот
рудников Института проблем  
передачи информации и специ
алистов вы числительного цен
тра Академии наук СССР под 
руководством кандидатов т ех 
нических наук Г. И. Цемеля и 
S. Н. Трунина-Донского, маш и
на мож ет воспринимать мно
гие задания прямо «с голоса»  
и тут ж е выдает цифровую  
запись задания и ответа.

В дальнейш ем она долж на  
«научиться» распознавать, по
мимо нескольких сотен слов, 
также и типовые ф разы .

НА СНИМКЕ: сотрудники Вы
числительного цент|эа.

На переднем  плане — 
В. Н. Трунин-Донской дает  
устное задание маш ине 
«БЭСМ-ЗМ». На втором плане 
— Г. Я. Высоцкий и Б. Н. 
Рудный (справа).

Ф ото О. К узьм и н а.
(Ф отохрон и ка ТАСС).

Б Ы Т Ь
р а ч и т е л ь н ы м
Х О З Я И Н О М
С пленум а областного с о к т а  
профессиональных союзов

Быстрыми те.чпаміі разви
вается в годы пятилетки 
промышленность Томской 
области. Передовые пред
приятия значительно увели
чили объемы производства, 
добились роста производи
тельности труда, II именно за 
счет роста производитель
ности труда увеличивается 
выпуск продукции.

— Профсоюзные органи
зации стали значительно 
больше заниматься вопроса
ми организации социалисти
ческого соревнования, массо
вого движения коллективов 
за повышение эффективно
сти общественного производ
ства, — отметил в своем вы
ступлении на пленуме обла
стного совета профессио
нальных союзов председа
тель облсовпрофа В. П. Ца- 
реградскнй. — Осуществле- 
,«йе принципов хозяйствен
ной реформы потребовало 
изменения многих привыч
ных фор.м работы профсоюз
ных ко.митегов.

Пленум облсовпрофа об
судил один вопрос; о тюм, 
как выполняется постанов
ление 'ѴШ пленума ВЦСПС 
аО задачах профсоюзов по 
усилению борьбы за эконо
мию сырья, топлива, элек
троэнергии и материалов в 
наіюдном хозяйстве и повы
шение качебтна продукцин*-. 
■& докладами выступили 
председатель обкома проф
союза рабочих машинострое
ния Н. П. Ма.чнновский, 
председатель объединенного 
построечного комитета
треста «Томскпромстрой» 
П. Н. Лукин, председатель 
рабочего ко.митета Чаинско- 
го леспром.хоза С. С. Губин. 
Докладчики от.метили, что 
для многих коллективов ос
новным законом стало нара
щивание выпуска продукции 
без увеличения численности 
работающих.

Вместе с тем на большин
стве предприятий все еще 
остаются неііспользованны- 
,ми большие внутренние ре
зервы. Это со всей. очевид
ностью выявилось при обсу
ждении в коллективах пись
ма ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКС.М «Об улучшении ис
пользования резервов произ
водства и усилении режима 
экономии в народном хозяй
стве». В обсуждении . этого 
письма приняли участие по
чти все трудящиеся обла
сти. Многие из них внесли 
конкретные деловые предло
жения. На' предприятиях ма
шиностроения,. например, 
составлены мероприятий 

по бережливости, осущест
вление которых даст не ме
нее миллиона рублей эко
номии.

Но, как указывали, док
ладчики и выступающие в 
прениях, было бы непра
вильно ограничиваться вне
дрением только намеченных 
мероприятий. Важно во
влечь в поиск резервов Про
изводства каждого челове
ка, независимо от того, где 
он работает. Профсоюзные 
организации имеют в своем 
арсенале действенные фор
мы работы с людьми, чтобы 
сделать "этот поиск поистине 
массовым. Прежде всего к 
таким формам относится 
проведение общественных 
«мотров. Эффективность их

доказана хотя бы недавно за
кончившимся смотром, про
ходившим под девизом «Ра
бочей минуте —- строгий 
счет». С первого апреля на 
предприятиях машинострое
ния проходит новый обще
ственный смотр береж
ливости и экономии. Хо
рошо зарекомендовали
себя на .многих предприяти
ях общественные бюро .эко
номического анализа, твор
ческие бригады, большую от- 
дач,у приносят постоянно 
действующие производствен
ные совещания. Н нужно, 
чтобы такие формы привле
чения тр,удяиіихся к управ
лению пропзводство.м, к ре
шению важнейших вопросов 
жизни . предприятий получи
ли как можно более широ
кое распространение.

—• Мы много говорим, 
призываем рабочих, — ска
зала в своем выступлении 
председатель обко.ма проф
союза рабочих электростан
ций и электротехнической 
промышленности Н. .Л.. Коз
ловская, — экономііть, до
биваться более высоких ре
зультатов. А вот что именно 
должен сделать рабочий на 
CBoe.vf месте, не знае.м и ни
чего конкретного подсказать 
не можем.

Это замечание очень точ
ное. Подавляющее большин
ство рабочих области не и.ме- 
ет лицевых счетов экоио.мии, 
повышения производитель
ности труда. Очень слабо 
внедряется в строительных 
организациях, леспромхозах 
области низовой хозрасчет. 
На московском заводе «Ди
намо» каждый рабочий ре
шил сэкономить 100 часов 
тр.ѵдозатрат при выпуске 
продукции. Такие конкрет
ные обязательства должны 
появиться и у трудящихся 
Томской области. Добиться 
этого — задача профсоюз
ных организаций.

На пленуме было выска
зано нема.то критических за
мечаний в адрес коллективов 
предприятий, не дорожащих 
своей честью, выпускающих 
недоброкачественные изде
лия, срывающих ксюператнв- 
ные поставки.

— Посмотрите, какой 
кирпич мы получае.м. Разве 
можно строить из него кра
сиво и надежно, -— бригадир 
СУ-3 треста «Томекпрои- 
строй» Н. II. Бондаренко 
прямо с трибуны показал 
участникам пленума недо
брокачественный кирпич.

Серьезные претензии по 
транспорта 

строительными организация
ми и предприятия.ми строй
индустрии высказал дирек
тор автотранспортного объ
единения «Томскстрой- 
транс». П. Ф. Кулешов.

В этом году только од
ного железобетона перевез
ли неоправданно с завода на 
стройку и обратно сто.чько, 
сколько всех грузов объеди
нение способно перевезти за 
неделю, — сказал он.

Участники пленума приня
ли постановление, обязываю
щее профсоюзные организа
ции области еще более целе
направленно и четко прово
дить борьбу за экономию и 
бережливость трудовых и ма
териальных затрат, повыше
ние качества продукции.

Л. ЛЕВгіЦКИИ.

МАНИФЕСТАЦИЯ
МИРА

ПРАГА, 30 июня. (ТАСС). 
Тысячи трудящихся Севе
рочешской области приняли 
участие в массовой манифе
стации мира п дружбы с со
циалистическими странами, 
состоявшейся в районе Гоу- 
штька, на которой выступил 
кандидат в члены Ппезилиѵ- 
ма. секретарь ЦК КПП 
А. Индра.

Мкр. подчеркнул он, — 
это самое цепное достояние 
всего человечества. Именно 
потому мы обязаны постоян
но помнить, что за , подлин
но .мирную жизнь мы благо- 
дапны прежде всего Совет
скому Союзу, беспримерно
му героизму его солдат.

АКТИВ
, КОММУНИСТОВ 

БРАТИСЛАВЫ
БРАТИСЛАВА, 30 июня. 

(Т.АСС). Сегодня городской 
актив коммунистов Брати
славы обсудил итоги июнь
ского пленума ЦК КП^І и 
актуальные вопросы партий
ной работы. С докладом 
выступил член Президиума 
ЦК Компартии Словакии, 
первый секретарь Брати
славского горкома партии 
Я. Янпк.

Участники собрания в 
своей резолюции полностью 
одобрили решительные меры 
'.ЦК КПЧ по очищению, пар
тии , от правых оппортунисти
ческих II антисоциалистиче
ских сил. От имени всех 
коммунистов Братиславы 
они заявили о своей реши
мости сделать все для поли
тической и экономической 
консолидации в стране, кре
пить и развивать дружеские 
связи с партийными органи
зациями Советского Союза и 
других социалистических 
стран.

На активе выступил с ре
чью член Президиума ЦК 
КПЧ, первый секретарь ЦК 
КПе И. Ленарт.

-Активы коммунистов, по
священные решениям июнь
ского пленума ЦК КПЧ, про
ходят также в других горо
дах Чехословакии.

Социалистические страны 
— участницы Варшавского. 
Договора выступили с новой 
инициативой в европейских 
делах. На совещании мини
стров иностранных дел этих 
стран в Будапеште были вы
работаны н одобрены новые 
предложения по вопросам, 
связанным с подготовкой об
щеевропейского совещания. 
Суть этих предложений в 
следующем;

Страны Варшавского До
говора предлагают дополнить 
два пункта повестки дня, 
названные ими в октябре 
прошлого года в Праге, еще 
одним вопросом — о созда
нии па общеевропейском со
вещании органа по вопросам 
безопасности п сотрудниче
ства в Европе. Кроме того, 
выражается согласие допол
нить пункт повестки дня по
ложением о развитии куль
турных связей, а также об
судить в рамках этого пунк
та вопросы окружающей че
ловека среды.

Выработка повестки дня 
крупных международных 
совещаний — это не только 
и не столько вопрос дипло
матической процедуры'. От 
того, как будет определена 
повестка дня, какие вопросы 
будут значиться в ней, за
висит политическое содержа
ние переговоров, их атмо
сфера и ожидаемые резуль
таты. Предложения о повест

ке дня общеевропейского со
вещания, сформулирован
ные вначале в Праге, а за
тем развитые и расширен
ные в Будапеште, выделяют 
из всего многообразия воз
можных тем для обсуждения 
именно такие, по которым 
намечается сходство взгля
дов участников. А это уве
личивает уверенность в пло
дотворности са.мого общеев
ропейского совещания, в 
значительной .мере предопре
деляет его успех. Предлагае
мую социалистическими
странами повестку дня обще
европейского совещания от
личает широкий учет мнений 
и іюже.чаннй, высказывав
шихся западными странами, 
в том числе на недавней 
сессии Совета НАТО в Риме.

Другим важны.м и кои- 
структнвны.м элеме'нтом но
вых предложений стран 
Баршавского Договора, не 
имеющим касательства к по
вестке дня общеевропейско
го совещания, но отвечаю- 
пцім целям, которые перед 
ним ставятся, является го
товность рассмотреть вопрос 
о сокращении иностранных 
вооруженных сил на терри
тории европейских госу
дарств. Этот вопрос мог бы 
быть обсужден в органе, ко
торый предлагается создать 
на общеевропейском совеща
нии, или в ином приемлемом 
для заинтересованных госу

дарств порядке.
Если некоторые страны 

И.Л.ТО, как они неоднократ
но заявляли, действительно 
проявляют интерес к сокра- 
іценню вооруженных сил, то 
со стороны государств BaiJ- 
шавского Договора налицо 
постановка вопроса в совер
шенно конкретной плоскости 
— о сокращеипн иностран
ных вооруженных сил на 
территории европейских го
сударств. К тому же страны 
Варшавсі.'ого Договора пре
доставляют выбор, где об
суждать этот вопрос — в 
органе, созданном на обше- 
европейсколі совещании, пли 
в ином порядке, который 
.мог бы оказаться прпемле- 
.мым для заинтересованных 
государств.

Совещание министров 
иностранных дел в Будапеш
те пришло к выводу, что в на
стоящее время создаются 
благоприятные условия для 
того, чтобы перевести подго
товку общеевропейсііого со
вещания на практическую 
основу. В итоге предшеству
ющих контактов II консуль
таций между заинтересован
ными странами внесена яс
ность в вопрос об- участни
ках. В общеевропейском со
вещании могут участвовать 
все европейские государства, 
включая ГДР и ФРГ, на 
одинаковых основаниях меж
ду собой и' на равных пра

вах с другими европейскими 
государствами. В не.м могут 
участвовать США іі Канада. 
Благожелательно воспринн- 
.Мается инициатива Финлян
дии о проведении общеевро
пейского совещания в Хель
синки. Существует понима
ние того, что его созыв не 
следует ставить в зависи- 
мост’в от каких-либо предва
рительных условий. Попыт
ки обусловить ' подготовку 
общеевропейского совеща
ния прогрессом в других пе
реговорах, ведущихся меж
ду некоторыми государства
ми, все больше обнаружива
ют свою искусственность и 
беспочвенность.

Реалистично и взвешенно 
подходят страны Варшавско
го Договора и к определе
нию методов дальнейшей 
подготовки общеевропенско' 
го совещания. Опираясь на 
происшедшее в последние 
месяцііі сближение позиций 
многих государств — воз
можных участников общеев
ропейского совещания п ре
шительно выступая за акти
визацию его подготовки, со
циалистические страны про
являют себя как сторонники 
нахождения п использования 
гибких методов. Они призна
ли оправдавшими себя и по
лезными двусторонние кон
такты II переговоры. Выска
зываясь за их продолжение, 
страны Варшавского Догово

ра вместе с тем считают, 
что пришло время поста
вить подготовку общеевро
пейского совещания на более 
широкий фундамент — пе
рейти также к многосторон
ним контактам и перегово
рам. Желательно, говорится 
в Меморандуме, «участие 
заинтересованных госу
дарств на всех стадиях под
готовки и организации обще
европейского совещания в 
тех формах, которые будут 
признаны целесообразными, 
в том числе в соответствую
щих подготовительных
встречах представителей 
этих государств».

Проведение общеевропей
ского совещания призвано 
стать важным вкладом в до
стижение разрядки, укрепле
ние безопасности и расшире
ние мирного сотрудничества 
в Европе. Новые предложе
ния социалистических стран, 
выдвинутые в Будапеште, 
свидетельствуют о то.м, что 
идея общеевропейского сове
щания неодо.’іимо проклады
вает себе дорогу в жизнь. 
Эти предложения, надо пола
гать, встретят широкий бла
гожелательный отклик всех, 
кому дороги .мирное буду
щее европейских народов, 
интересы европейской п 
международной безопасно
сти.

А. КРАСНОВ, 
комментатор ТАСС.

Н А  С Е С С И И  О А Г
ВАШИНГТОН, 30 июня, 

(ТАСС). Здесь проходит спе
циальная сессия генераль
ной ассамблеи организации 
американских государств 
(О.ЛГ) на уровне министров 
иностранных дел, созванная 
для утверждения положений 
нового устава этой организа
ции. На сессии будут также 
созданы советы по политиче
ским вопросам, социально- 
экономическим проблемам н 
вопросам культуры и науки. 
Эти новые 'органы, как наде

ются латиноамериканские 
представители, будут в ка
кой-то .мере нацеливать ОАГ 
иа решение острых социаль
ных, экономических, торго- 
в'ых и финансовых проблем, 
с которыми постоянно стал
киваются страны Латинской 
Америки.

Именно на эти вопросы и 
обратил внимание генераль
ный секретарь ОАГ Гало 
Пласа. Открывая сессию, он 
дал понять, что страны Ла
тинской Америки находятся 
в кабале у Соединенных

Штатов и вынуждены вы
плачивать им огромные 
су.ммы в виде процентов за 
«помощь».

Министр иностранных дел 
Перу Меркадо Хоррпн в 
своем выступлении подверг 
критике политический и во
енный нажим Вашингтона иа 
своих южных соседей. Он 
выступил в защиту нацио
нального суверенитета п осу
дил политику бойкота Кубы, 
которую CIUA навязывают 
другим странам. Министр 
предложил, чтобы О.АГ во
зобновила «братский, испол
ненный уважения и конст
руктивный диалог» с К\'бой.

Р е п р е с с и и
ЛОНДОН* 30 июня. Керр. 

ТАСС А. Дряхлев передает:
Министр внутренних дел  

консерватийного правительст
ва Р. Модлинг прибыл сегодня  
с двухдневны м визитом в сто
лицу Ольстера Белфаст.

Экстренный визит минист
ра связан с резко обострив
шейся за  последние дни обста
новкой в стране и непрекра- 
щающимися волнениями. В р е 
зультате уличных боев и 
столкновений м еж ду англий
скими войсками и населением  
убито ш есть ж ителей Север
ной Ирландии и ранено около  
300 человек. Перед вылетом в 
Белфаст Модлинг охарактери
зовал обстановку в Северной  
Ирландии как «чрезвы чайно  
серьезную  и очень опасную ».

у с и л и в а ю т с я
Во время своих б есед  с чле

нами североирлакдекого пра
вительства английский Ми
нистр обсудит дальнейш ие ме
ры, направленны е на подавле
ние волнений в стране.

Английское правительство, 
заявивш ее о своей полной  
поддерж ке юнионистов в Се
верной Ирландии. намерено  
погасить новую  вспы ш ку вол
нений в стране с помощью  
усиления репрессивны х мер. 
Показательно, что визит Мод- 
линга в Ольстер совпал с при
бытием туда трех с половиной  
тысяч английских солдат, на
правленны х в дополнение к 
находящ имся уж е в Северной  
Ирландии 7.000 войск. Коман
дую щ ий английскими войска
ми генерал Ф рилэнд отдал

приказ открывать без пре
дупреж дения огонь по лицам, 
заподозренны м  в ношении  
«огнестрельного оруж ия».

За усилением репрессивны х  
мер кроется неж елание или 
неспособность английского и се- 
вероирландсиого правительств  
принять меры по ликви
дации причин, породивш их ны
нешний кризис. Вопреки тре
бованиям ш ирокой английской  
и ирландской общ ественности, 
власти наотрез отказываются  
предпринять непосредственны е 
шаги для смягчения кризиса: 
освободить из заключения чле
на английского парламента  
Б. Девлин и запретить прове
дение многоты сячных провока
ционных марш ей правых про
тестантских экстрем истов.

Деревни коллективного труда
ДАР-ЭС-САЛАМ, 30 ию

ня. (ТАСС). В Танзании 
создано баіее 1.100 дере
вень коллективного труда. 
Об этом сообщает танзаний

ская газета «Нэшне.чист». 
Она подчеркивает, что в 
этих деревнях сов.местио 
ведут хозяйство в общей 
сложности бо.чее полумил
лиона крестьян.

БЕЗРАБОТИЦА В ИТАЛИИ
РИМ, 30 июня. (ТАСС.) время в Ита.чии 

Согласно официальным дан
ным Центрального институ
та статистики, в настоящее работы.

538
тысяч че.іювек не имеют

Распространено  
б О О Н

НЬЮ-ЙОРК, 30 июня. 
(ТАСС). Постоянное пред
ставительство СССР при 
ООН распространило текст 
Ме.морандума, принятого 
на совещании министров 
иностранных дел государств 
— участников Варшавского 
Договора ІЮ вопросам, свя
занным с созывом общеев
ропейского совещания.

П о л о ж е н и е  в К а м б о д ж е
ХАНОЙ, 30 н ю н я . 

(ТАСС). В коммюнике об 
успехах патриотических сил 
Камбоджи за последние три 
месяца, распространенном 
агентством ВИА, говорится, 
что в ходе боевых действий 
за этот период националь
но-освободительные силы 
вывели из строя 45 тысяч 
солдат пномпеньской ар.мин, 
около 20 тысяч солдат аме- 
рикано-сайгонских войск, 

сбили . около 300 самолетов, 
уничтожили 1.400 военных 
автомашин, потопили 15 
военных судов и за.хватили 
большое количество оружия 
н военного снаряжения.

ПАРИЖ. ,30  и ю н я .

(ТАСС). Ком.ментируя со
общения о выводе амери
канских сухопутных войск 
из Камбоджи, газета «Юма- 
ните» отмечает, что, «не
смотря на трудности и по
несенные потерн, американ
ская интервенция в Кам
бодже не завершается. 
Авиация США, которая по-, 
била свои рекорды по числу 
налетов на территорию 
Камбоджи .за последний пе
риод, будет продолжать 
свои рейды. Она будет про
изводить. опустошения». 
«Что касается. . эффекта 
а.мериканской интернаи-. 

ции, — продолжаёт газе
та,— то сейчас уже на этот

счет в Пентагоне не пита
ют иллюзий. Основное ее 
последствие — это распро
странение операций на всю 
территорию Индокитая и 
образование нового фронта. 
Война распространилась на 
всю Камбоджу и не в поль
зу проа.мериканских сил».

Сразу же после ухода 
войск США из камбоджий
ского района под названием 
«Рыболовный крючок» аме
риканские са.молеты и вер- 
тачеты распылили там, 
главным образом над рисо
выми ПОЛЯ-МИ, особое отрав
ляющее вещество. Об этом, 
как передает ' агентство 
Франс Пресс, заявил пред

ставитель американских вла
стей в Сайгоне. В сообщении 
указывается, что это очень 
стойкое вещество, действие 
которого сохранится в тече
ние шести месяцев. Один 
американский офицер уточ- 
ни.ч, что в районе «Рыбо
ловный крючок» Можно 
жить сейчас только в про
тивогазах,

ЛОНДОН. 30 июня. 
(ТАСС). Навстречу аме
риканским сухопутным вой
скам, покинувшим террито
рию Камбоджи, движутся 
колонны грузовиков и тран
спортных самолетов с ору
жием и боеприпасами, с ре

вом проносятся стратеги
чески» бомбардировщики 

«В-52», продолжающие на
леты на г.чубинные районы 
страны. Как сообщает' кор
респондент агентства Рей
тер, сегодня из Сайгона в 
Пно.мііень прибывает 40 
автомашин со стрелковым 
оружием. Партия оружия 
доставлена сего,дня тран
спортными самолетами в 
Почетонг.

Корреспондент сообщает, 
что вчера была слышна ар
тиллерийская перестрелка 

всего в 4 километрах от 
Пномпеня. Продолжаются 

упорные бои в районе Лон- 
гвена, где находится круп
нейший Б стране склад во
енного снаряжения и бое
припасов, а также вокруг 
Пномкрома к северу от сто
лицы.

ПОЛОЖЕНИЕ 
В ЧИЛИ

НЬЮ-ЙОРК, 30 июня. 
(ТАСС). Правительство Чи
ли распространило чрезвы-: 
чайное положение, введен
ное 27 июня в центральной 
провинции Сантьяго, на се
верную провинцию страны 
Аптофагаста. Поводом для 
этой акции, сообщает кор
респондент Ассошиэйтед 
Пресс, послужил рост сту
денческих волнений, угро
жающих распространиться 
на всю страну. Во время 
разгона студенческой де
монстрации в Антофагаста, 
проходившей под лозунгом 
протеста против расправ 
над студентами в Сантьяго, 
ранения- получили около 
20 человек. 60 демонстран
тов было арестовано.

САНТЬЯГО, 30 июня. 
(ТАСС). В чилийской сто
лице, где во время разго
на студенческой демонстра-  ̂
ции было убито 2 человека 
и около 30 ранено, сохра
няется напряженное поло
жение, В Сантьяго и других 
городах страны реакцион
ные элементы совершают 
нападения на руководите
лей студенческих организа
ций, журналистов. Нападе
нию подвергся, в частности, 
известный журналист газе
ты «Ситло» Эдуардо Ла-. 
барка.
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Готов К защите 
Родины V . Wm

В десяти километрах от 
города, в живописном лесу 
раскинулся палаточный го
родок. Это военно-спор-

Молчановской школы выбил 
28 очков, Валерий Марару 
из Кривошеина — 27 очков. 
Таким результатам предше
ствовала большая ПОДГОТОБИ-

І

тивный лагерь, и хозяева в тельная работа, проведенная 
нем — девятиклассники из командирами взводов —кур- 
всех школ области. сайтами военного училища

Рано начинается рабочий связи. Помогли и занятия по 
день в лагере. Не успела во.енной подготовке в шко- 
еще обсохнуть роса на тра- .іах.
ве, . а ребята уже на утрен- Многое нужно знать и 
ней линеике. Слышатся рас- уметь, допризывнику — ме- 
поряжения начальника лаге- тать гранаты, копать окопы 
ря Н. Ф. Корогодина: ма.лой саперной лопатой, ма-

— Первая рота — боевые скироваться, наступать
стрельбы, вторая — такти- цепью и вести оборонитель- 
ческая подготовка, третья— ные действия, работать на 
изучение средств связи, чет- радиостанцнн...

^ Н Н  быть сильным н здоровым.
Конечно, симпатии девя- Гимнастика, футбол, теннис, 

тиклассников на стороне на- волейбол должны сделать 
стоящего боевого оружия, ребят ловкими и смелыми. 
Интересно проходят стрелы

/ ■ /

ШШІ

■ .■«мвиичу

ЙЬД|<
^1# Чі І Ш І І І і Ш Ш

бы. Руководит стрельбами 
начальник штаба лагеря 
майор Д. И. Путинцев. 
«На огневой рубеж шагом 
марш!.— подает он коман
ду, и школьники занима
ют места за бруствером. 
Каждый получает по девять 
боевых патронов. «Одиноч
ными, огонь!..» — и сухо 
трещат выстрелы.

Многие отлично поражают 
мишени — из тридцати воз
можных Миша Нохрин из

Значок «Готов к защите 
Родины», который получат 
многие допризывники по 
окончании сборов, будет 
всегда напоминать о первых 
шагах ѣ освоении трудной и 
почетной солдатской науки.

Ф. МИЛЕНКО, инспектор 
областного отдела народ
ного образования; В. ВОЛ
КОВ, преподаватель на- лы

НА СНИМКАХ А. Иска- 
кова н Ф. Мнленко — 1. На 
огневом рубеже. 2. Уча
щиеся Тимирязевской шко- 

Анатолий Илюшин и

Слет
ленинцев

юных

федры гражданской оборо- г»пгей Колбас на занятиях ны педагогического ннсти- нолоас на занятиях
тута, по радиосвязи.

Л Е Т О  К Р А С Н О Е

ВЕСЛА НА ВОД»'
Естественно желание горо

жан покататься летом на 
лодках. Выдачей . лодок 
на прокат в Томске за
нимаются несколько орга
низаций. Вот берег То
ми. Стоит неказистая бу
дочка кассы водной станции 
морского клуба ДОСААФ. 
По соседству с ней — доща
тое сооружение с висячим 
замком на дверях. Одна из 
его стен, как витрина рек- 
ламбюро, усеяна клочками 
бумаги с предложениями ку
пить обласок, по сходной це
не обзавестись подвесным 
мотором и деревянным вес
лом с уключиной. Вездесу
щие мальчишки проинфор
мировали, что это прокатная, 
лодочная станция ДСО 
«Спартак». Они, к сожале
нию, единственные пропаган
дисты проката лодок среди 
населения. Организаторы же 
отдыха горожан на воде 
предпочитают себя не рекла
мировать.

— У нас, — говорит вре
менно исполняющий обязан
ности начальника областного 
морскою клуба ДОСААФ 
И. С. Дворников, — на про
катной станции 37 двухмест
ных прогулочных лодок.

•— Мы имеем 30 трехме- 
стных, — вторит ему пред- 
седате.ль облсовета ДСО 
«Спартак» Я. В. Дорон- 
кин. И тут же поправ
ляется: — Но часть на.
лето перегоним на нашу 
туристическую базу на Оби.

В 1968 и 1969 году ДСО 
«Спартак» вообще не откры
вало станции проката лодок, 
хотя лодки ■ лежали на бере
гу. Нынче прокат организо
ван, но здесь нет павиль
онов, где бы можно было 
уі:рыться людям от дождя и 
грозы, разваливается веду
щая к берегу каменная лест
ница, накренилась с обрыва 
дощатая изгородь. Ни дерев
ца, ни цветочного газона...

Уже около 10 лет сущест
вует прокатная лодочная 
станция в районе Лагерного

сада. Постоянно размывае
мый берег, землянка для 
сторожей —■ вот атрибуты 
этого «спортивного комплек
са», который находится в 
ведении ДСО «Буревест
ник». Здесь в прокате чис
лятся 80 лодок.

Не приведена в порядок и 
база проката ДСО «Труд», 
расположенная на Потапо
вых лужках.

Таким образом, четыре 
общества могут выдать для 
проката томичам всего 350 
лодок. Ни одно общество не 
позаботилось об обеспечении 
полной безопасности пасса
жиров, получающих лодки. 
На станции ДСО «Буревест
ник» все спасательные сред
ства состоят из 19 кругов. 

,Это на 80 лодок! А ДСО 
«Спартак*» ни спасательных 
кругов, ни индивидуальных 

■ поясов вообще не имеет.
Обеспечение безопасности ̂  

на воде — проблема очень 
острая, чтобы ее обходить 
молчанием.

Городская спасательная 
станция оснащена достаточ
но подвижными и современ
ными плавсредствами. На ее 
вооружении-—три новых ка
тера-полуглиссера, одна дю
ралевая лодка с подвесным 
моторо.м «Вихрь», семь спа
сательных ш.люпок типа 
«Фофан», шлюпки типа 
«Волга» и «Ял». Однако ра
бота станции затруднена 
тем, что приходится распы
лять силы и средства по че
тырем местам проката лодок 
в Томске, а в районах отча
сти выполнять задачи поис
ковых спасательных групп.

Комбинат ком.ѵіуналь- 
ных предприятий Ленин
ского района■до сих пор не 
укомп,тектовал городскую 
спасательную станцию шта
тами. Здесь не хватает трех 
водолазов, нет .мотористов, 
.медицинских работников.

Пото.му, что станции про
ката лодок в ведении различ

ных обществ, нет ремонтно
технической базы, нет цент
рализованных источников 
снабжения запчастями, пла
вательными и спасательны
ми средствами. Ло.дочный 
парк не растет. В ДСО «Бу
ревестник» нынче количест
во лодок уменьшилось на 
28. Распыленность пунктов 
проісата ведет к тому, что 
растут затраты на выплату 
зарплаты };асснра-м, боцма
нам и другим работникам. 
Так, в ДСО «Буревестник» 
на лодочной станции работа
ют: заведующий, три сторо
жа, контролер, да за счет 
привлечения средств от про
ката лодок содержатся два 
кассира, методист, мастер по 
ре.монту лодок, матрос. Для 
ДСО '«Спартак» облсовпроф 
выделяет четырех сезонных 
работников, которых исполь
зуют боцманами н кассира
ми. В результате, например, 
в 1967 году (два последних 
года станция не открыва
лась) доход от эксплуата
ции 36 лодок составил за 
летний сезон 1.080 рублей, 
а расход 1.940 рублей.

Давно пришло время вы
брать место для размещения 
прокатного комплекса. Ка
тание на весельных лодках 
ниже понтонного моста дол
жно быть запрещено: здесь
проходит судоходный фарва
тер. И нужно подумать о 
создании прокатного комп
лекса выше понтонного мо
ста. Вариантов несколько. 
Иапри.мер, развитие базы в 
районе Лагерного сада. Есть 
место между водозабором 
ГРЭС-11 и Потаповыми луж
ками. По здесь необходимо 
углубить дно Томи. Возмож
но и использование левобе
режья выше понтонного мо
ста с Организацией постоян
ной переправы от Лагерного 
сада. Томпчн должны иметь 
возможность заниматься 
гребным спортом.

Н. ИСАЕВ.

ЛЕНИНГРАД, 30 июня. 
(Корр. ТАСС). Громкоголо
сые фанфары возвестили се
годня о торжественном от
крытии в городе на Неве, IV 
Всесоюзного слета пионеров. 
На исторической Дворцовой 
площади застыли в торжест
венной линейке более' тыся
чи делегатов, представляю
щих все союзные республи
ки, края II области Россий
ской Федерацірі. Под звуки 
марша на площадь вынесено 
Знамя пионерской организа
ции.

Слет открыла председа
тель Центрального ■ совета 
Всесоюзной пионерской ор
ганизации имени В. И: Лени
на Т. А. Куценко. На флаг
штоке Зимнего дворца под
нят флаг с з.мблемой IV Все

союзного пионерского слета 
— ярко-синий круг, на ко
тором изображены белый па
русник и пионерский горн.

Делегатов слета привет
ствовали первый секретарь 
ЦК ВЛКСМ Е. М. Тяжель- 
ников и секретарь Ленпн- 
градского обко.ма КПСС 
3. М Круглова.

На цере.ѵюнни открытия 
слета присутствовали лет
чик-космонавт СССР Е. В. 
Хрупов, мать двух Героев 
Советского Союза Л. Т. Кос- 
-модемьянская, бывший ч.лен 
подпольной организации 
«Молодая гвардия» Н. М. 
Иванцова, Маршал Совет
ского Союза И. X. Баграмян, 
генеральный секретарь Меж
дународного комитета дет
ских и юношеских организа
ций при ВФДМ Тнбор Ла- 
катош, ветераны труда, 
представители детских орга
низаций социалистических 
стран.

Пионерский слет, продлит
ся до 4 июля. За это время 
ребята посетят исторические 
места Ленинграда, встпетят- 
ся с ветеранами партии и 
комсо.чола, побывают на 
предприятиях и стройках, на 
местах боев за гопод Ленина 
в голы Великой Отечествен
ной войны.

НА ТЕМЫ 
М О Р А Л И С ГЛАЗ ДОЛОЙ
ИЗ СЕРДЦА ВОН

«Уважаемая редакция! Пишет вам Анатолий Кондратьевич 
Субботин. Очень не хотелось вас беспокоить, но силь
но наболе ю на сердце. У нас, то есть у меня и моих двух 
братьев Виктора и Ва.герия, бы.т очень хорошая ма.иа, и.мев- 
шая заслуженный авторитет у жителей се.іа... Но И сентября 
1967 года наша ма.иа погибла.

Еще при жизни мамы руководители совхоза «Победа» обе
щали ей квартиру, так как ее собственный дом развалился. С 
тех пор нёмало воды утек.ю, не один до.и совхоз сдал в эк
сплуатацию, а бабушка с моими братьями н поныне оісивут в 
развалкшке... 19 мая я был в Турунтаеве, встречался с пред- 
седателе.и рабочкома совхоза В. Л. Матуленко. Он .ѵ.не отве
тил, что в этом году ничего для нас сделать не может. Я бы 
мог. взять братьев в город, но бабушка всю жизнь прожила в 
деревне и не хочет уезжать оттуда. Да и у меня квартирные 
условия, плохие. Помогите, пожалуйста, моей бабушке и 
братьям.

ПОГОДА

Сегодня по Тоіисной области  
ож идается переменная облач
ность, по южным районам без  
оса,дков, по остальной терри
тории кратковременны й
дождь, ветер западны й, 5 — 10 
метров в секунду, тем перату
ра днем — 11 — 16 градусов
тепла.

В Томске — переменная об
лачность, без сущ ественны х  
осадков, ветер западны й, 5 — 
10 метров в сек ун ду, тем пера
тура днем — 13 — 15 градусов  
тепла.

Старинное село Турунта- 
ево раскинулось вдоль Ир
кутского тракта. В центре 
его, по улице Октябрьской, 
83, как раз против сель.мага, 
стоит избушка, которая сво
им видом никак не вписы
вается в ансамбль доброт
ных домов. В ней и живет 
Анна Венедиктовна Старо
войтова, восьмидесятнлет- 
няя женщина со своими 
несовершеннолетними вну- 
чата.ми, старшему из кото
рых пятнадцать. Когда-то 
здесь жила М. И. Субботина. 
Из этого дома ежедневно 
уходила на работу в совхоз. 
Веда пришла негаданно. 
Мария Илларионовна погиб
ла в автомобильной ката
строфе.

Человек не уходит из 
жизни бесследно. Си остав
ляет на земле свои дела. Ка
кую же память здесь остави
ла М. И. Субботина. чем 
вспоминают ее люди?

Председатель рабочкома 
совхоза «Победа» В. .А. Ма- 
т.уленко словно ждал моего 
вопроса й заговорил торо
пливо. будто читал заранее 
написанную характеристику:

— Я работаю в совхозе с 
1961 года. Субботина ничем 
среди других не выделялась, 
в активистах не значилась, 
на работу и на партсобрания 
иногда приходила в нетрез
вом состоянии...

За его словами так н чув- 
ствова.тся подтекст, который 
следова.ло бы понимать так: 
кого вы берете под защиту?

К сожалению, мертвые не 
могут защитить свою репу
тацию. Но дела человека го
ворят сами за себя. Не нуж
но много труда и времени, 
чтобы узнать, какой на са-

А. СУББОТПП».
МОМ деле была Мария Илла
рионовна. С ней в Турунтае
ве знают все.

Мария Илларионовна до 
конца дней своих трудилась 
в сельско.м хозяйстве. Была 
заведующей складом, телят
ницей, дояркой. Ее хорошая 
работа не раз отмечалась 
благодарностя:уі!і, подарка
ми. Но баловала жизнь эту 
жецщнпѵ. Как и тысячи доу- 
гих, в Отечественную войну 
потеряла она мужа, но эту 
утрату перенесла мужест
венно, знала, что не одна 
она на свете со своим горем. 
Па работе ей до всего бы.:іо 
дело. Коммунистку уважали 
односельчане. Не зря неза- 
.толго до трагического дня 
Марии Илларионовне они 
оказали большое доверие —• 
ішбрали депѵтатом Тѵпунта- 
евского сельского Совета.

Может быть, не достойны 
уважения ее родители? Мо
жет быть, они старались ур
вать побольше от государст
ва и ничего не дали взамен 
полезного обществу? Ничего 
подобного.

Более сорока лет назад в 
Мазалово из далекой Бело
руссии приехали Анна Вене
диктовна и Н.чларнон Се.ме- 
нович Старовойтовы, да так 
II обосновались в этом суро- 
Бо.ч сибирском краю. Здесь 
прошла их молодость, здесь 
в.ырастпли они се.мерых де
тей. Вместе с сельчана.ми 
закладывали первый кол
хоз, делили с ними, трудно
сти н радости. Отсюда ушли 
на фронт два их сына — Ни
колай и .Михаил. Не верну- ' 
лись они к родноліу очагу.

сложили свои головы в боях 
за Родину, за счастье тех, 
К ІО  остался в живых. Позже 
семья переехала в Турунтае- 
во.

У Анны Венедиктовны 
нет обиды на прожитую 
жизнь. Была .молода — ра
ботала в ко.лхозе, создавала 
все условия, чтобы муж 
учился. Все заботы по хо
зяйству брала на свои пле
чи, отказывала себе в покое. 
На старости лет осталась ма
лограмотной, но сохранила 
чуткое, любящее сердце. 
Когда после гибели дочери 
бабушке предложили сдать 
внуков в детский дом, она 
ответила отказом. Знала, 
тяжело будет ребятишкам 
без родительской ласки, за-% 
меннла и.м отца и мать. Те
перь они для нее — единст
венный свет в окне. Ее забо
тит только одно: вырастут
ли внуки настоящи.мн людь- 
.мн, как ее муні, старый член 
партии. Бабушка учит их 
жить честно.

Большую ношу взвалила 
на себя Анна Венедиктовна: 
все надо успеть вовремя—• 
накормить, .постирать, напом
нить об уроках. Материаль
но тоже несладко. Пенсия за 
сына да за дочь на внучат— ' 
весь их доход. Раньше сов
хоз, сельсовет, школа чаще 
вспоминали о них, кое-что из ' 
одежды ребятишкам поку
пали. В 1968 году привезли 
две машины дров.

Натруженные руки мате
ри не могут находиться без 
де.ла, они постоянно в рабо
те. В доме, что,зависит от 
женщины, все сделано чи
сто, аккуратно. Но неуютно 
в избе, когда разбушуется 
непогода и на улице пойдет 
дождь. В ход тогда идут вед
ра. тазы: ручейки стекают с 
потолка.

Вот что удалось узнать 
мне буквально через два ча
са после приезда в Турун- 
таево. Неужели те, кто жи
вет здесь постоянно, не зна
ли этого? Знали, конечно. 
Знали все и о бабушке .А. В. 
Старовойтовой, и о М. И. 
Субботиной. Но ушла пз 
жизни Мария Илларионовна

—о ней забыли. II чтобы 
хоть че.м-то оправдать свою 
душевную черствость, да.же 
небылицы собирают. .

Мне показалось, что в 
конце нашего' разговор.ч 
В. А. .Матуленко и са.м по
нял, как далеко зашел.

— Давно пора . снести 
этот дом. Он только портит 
вид улицы. Но я не проявил 
настойчивости, а сейчас 
квартир у нас нет.

— Старовойтовой .мы пред
лагали две квартиры, но 
она в них ке хочет идти, — 
говорит председате.'іь сель
совета Д. І\Т. Брылев.

Одну пз этих квартир я 
видела. Нрава была старая 
женщина, не согласившись 
переселиться: .мало чем
квартира отличается от ее 
теперешнего дома. И в отно
шении другой можно понять 
старую женщину, всю жизнь 
имевшую небольшое подсоб
ное хозяйство.

Редко кто из руководите
лей совхоза, сельского Сове
та заходит сейчас в избуш
ку, расположенную в самом 

. центре села. Иначе за четы
ре года нашли бы они воз
можность помочь Анне Ве
недиктовне по-настояще.му. 
Никому до сих пор не при
шло в голову собраться 
все.м вместе да построить 
дом матери двух погибших 
на фронте сыновей, жене 
старого коммутіета, работ
ника советского аппарата.

!\Іы привыкли к словам: 
«'Человек человеку — друг, 
товарищ, брат». Они стали 
законом нашей жизни. Но. в 
этот раз турунтаевцы об 
этом законе забыли.

Наше государство вс»: 
больше заботится о семья® 
погибших іт инвалидах Ве
ликой Отечественной войны. 
Такие семьи не появляются 
по доброй воле. Они — сле
ды утрат, бед п несчастья. 
Эти семьи должны быть на 
особом .учете, особо.м попе
чении общества. Каждый из 
нас в долгу пере,л нн.мп.

Нет чувства более беско
рыстного, чем дарить .людям 

, радость, прийти им на по
мощь в трудную .минуту. Тгі.- 
кая минута в семью Старі'і,- 
ВОЙТОВОЙ пришла давно. Так 
придите же к ней, люди, на 
помощь, подставьте, ей свои 
плечи..

В. ЛИТВИНОВА.
■иі»ш»д»ммшвм»ювя8дмамв'аашіти№!..ііі.»^ 
Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР КИНО
ГАСТРОЛИ

ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

БАШКИРИИ
(в п о м ещ ен ии  областного  
д р ам ати ч еск о го  .театра) 

3 “  п ятн и ц а
«КНЯЗЬ ИГОРЬ»

(оп ера в 3-х дей стви ях).

В
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:
ГОРЬКОГОимени М,

Большой зал — «След
ла» — 9, 10-55, 12-50,
16-40, 18-35, 20-30, 22-25.

СО КО-

14-45,

Малый зал — «Принцесса»
— 9. 10 55, 16 40. 18-35. 20-30.
«Девичий заговор» — 12-50,
14 45. 22 25.

Зал кинохроники — «Мо
сква, кинофестиваль», «Про
странстве, Вселенная и чело
веческая мысль», «Велосипе
дисты» ... 10-05, 14-30. 18 55.
«П оследние заповедны е угол
ки» - - 11-10. 15-35, 20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «След

ла» — 9. 10-55, 12-50,
16-40, 18-35. 20-30, 22-25.

■Зеленый зал — «Девичий за
говор» 10 50. 12-40, И ЗО ,
16 20, 18 10, 20, 21-50. Для д е
тей — «Лукава ли лиса» 9 30.

имени И, ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Девичий 

заговор» — 9. 10-50,- 12 40,
14-30. 16-20. 18-10. 20, 21-50. 

Малый зал — «След сокола»
-  9-30, 11-30, 13-30, 16. 18, 20.

соко-
14-45, «ПИОНЕР»

Д ля детей  — «Новые похож

яппііриітшпнітпншііітіішпшіііііііііпшііішііііінішишішіінтііігапітшііітптпіітіііітітігатіппіштіішіііішптііітііпипіптіішиігаіііііііііішіпіітііііиіііішііііііііііііпііпіпн

дения Кота в сапогах» — 9 10.
10-55. 12-40, 14-25. 16-10. Для
взрослы х  - - «Сайха» (две с е 
рии) ~  17-55, 20-50.

«СИБИРЯК»
Для детей  «Золуш ка» — 

9-30, 11. Сборник мультипликз' 
ционных фильмов — 12 30.
«Сайха» (дне серии) -- 13Д5,
16. 18-45. 21-30.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Сю жет, для небольш ого рас
сказа» -  12, 14, 1,6, 18, 20. 22.

I ГАСТРОЛИ
Т о м с к и й  Д в о р е и ,  с п о р т г а

С 24 июля ГАСТРОЛИ

ЛЕНИНГРАДСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ БАЛЕТ
1 отделение

« Р И Т М Ы  ВЕЧЕРН ЕГО ГОРОДА »

БОЛЬШАЯ КОНЦЕРТНАЯ ПРОГРАМЛАА В ДВУХ ОТДЕЛЕНИЯХ:

2 отделение

І  «Х Р У С Т А Л Ь Н Ы Й  Д В О РЕ Ц »
I Начало спектаклей: дневных—в 12 часов, (суббота и в'оскресенье), |
І вечерних,---в 20 часов. . ’ |
I  Оправки по телефонам №№ 4-47-77 и 4-32-56. ' IS ' ' б
атіітііпіттпіііінппіітітпііппнііііпінплтііитітііінінііііііииііііііііпііііііііііііпіііііппіітіттіімнііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііаіііпіііііііннппшіішііипітіпіііііітіііііппіііпиіііііпіппііііітшпіітішпіііштііпі?

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Похищенный» — 15 17
19 10. 21-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«проект «Аква» (две серин) 
— 12, 15. 18, 21.

ЧЕТВЕРГ, 2 июля
19.00. «Лето-70, вы ходной...»

18.10. «Неч Бачатском ».- .Ф ильм. 
19.25. Кава.цёр о р д ен а  Леушна. 
19.45. «Семеро отваж н ы х » . 
ФилііМ. . 20.00. Для с т а р ш е к л а с 
сн и ков . А нализ ош и брк  по м а
тем ати к е  в р аб о т ах  аб и ту р и 
ентов. 20.30. Н овая ' к и н о х р о 
ни ка. 20.40. Р е ф о р м а , п р о б л е
мы . поисіЬі. Р аб о ч и е  ѵ правля-- 
Ю7 п ро и зво д ство м . 20.55. :Теат- 
ра.тгьные .чаметкн. 21.10. Н ово
сти. 21.25. ; Д о к у м ен тал ьн ы й  
ф и льм . 21.40. Н аш и гости .'

МОСКВА
23.30. Ч ем п и онат - ' СССР по 

ф утболу . «Диналіо» (-М)— «Д ина
мо» (Киев). В п е р е р ы в е  — но
вости. • . -

. ПО ПРОСЬБЕ ЗРИТЕЛЕЙ
3 ию.'ія в по.мещенин обл.леі-гторпя 

КОНЦЕРТ СОЛИСТОВ БОЛЬШОГО
АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕАТРА СОЮЗА ССР.
Народный артист СССР, лауреат Государствен

ных премшТ Алексей Иванов (бас), заслужепная ар
тистка РСФСР Татьяна Тугаринова (сопрано), лау
реат международного конкурса Анатолий В.тасов и 
лауреат всесоюзного конкурса Людмила Власова 
(балет), концертмейстер Большого .театра Союза 
ССР Иосиф Котон, артист Москонцерта Юрий Анд
реев (художественное слово).

В програм.ме: , арнп из опер, песни советских ком
позиторов, русские народные песни, фрагменты из' 
балетных спектаклей.

Билеты продаются.
Начало — в 20 час. 30 мин.

Научно-исследовательекот 
,му институту .курортологии 
срочно требуются на посто
янную работу: кочегары, сле
сари-сантехники, повара, ра
бочие кухни, санитарки, ме
дицинские сестры, лаборан
ты. счетовод-калькулятор.

Обращаться: г, Томск, ул. 
Розы .Люксембург; 1, отдел 
кадров.

2  —  2

4 июля 1970 года в Москве состоится тираж V 
лотереи ДОС.Л,ЛФ. В ней-разыгрывается 1.800.000 
выигрышей на сумму 4Q миллионов рублей, в том 
числе: . . ■

автомобили «Мос!®ич» и «Запоро-  ̂
жец» — 800 штук;

мотоциклы и мотороллеры — 12.320 штук:
мопеды н велосипеды ■— 9.920 штук;
лодочные моторы и резиновые, '

лодки . —• 8.480 штук;
магнитофоны «Дельфіш» и .

«Орбита-2» , ' , . , — 1.600 штук;
радиоприемники разных, марок — 19.040 штук:
кннока.меры н фотоаппараты — 4.000 штук;
наручные часы — 3.200 штук;’
микродвигатели и наборы для 

моделистов —. 12.640 штук:
‘ден.р-кные выигрыши , — 1,728.000 штук.
Сіібгіінте приобрести билеты в организацня:с 

ДОС.Л..4Ф!, Цена билета — 50 копеек.
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